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Начав служить Богу, меняется отношение 
ко многим вещам в нашей жизни, но 

это происходит не всегда легко. Это борьба, 
которая длится  всю жизнь! Главное в 
ней быть готовым к совершенствованию: 
держать открытыми глаза, уши, разум, 
сердце. Наш Бог благой, и рассуждения 
наши благие. Но вступает в силу наш 
характер. Получил информацию: следи, 
как и где ты рассуждаешь. Вера в Бога 

основана на силе от Бога, она зависит от 
состояния, в котором ты находишься. Если 
твой источник открывается, то ты несешь 
ответственность за свои слова: созидают 
они или разрушают веру, прежде всего, 
твою и тебя слушающего. 

Иисус взял с собой трёх учеников Петра, 
Иакова и Иоанна на гору, где преобразился 
перед ними. Остальные ученики вместе с 
народом дожидались их внизу. В это время 
приводил к ним один человек своего сына, 
одержимого бесами, для исцеления. Но 
те не смогли ему помочь. Человек был в 
отчаянии: сын болен духовной болезнью, он 
предпринял всё для его исцеления, но ничего 
не помогло. Тут он получил информацию, в 
которой  так сильно нуждался: где-то ходит 

СТРЕМИТЕСЬ К СИЛЕ!

Страшно, когда в церковь приходят 
дела мирские. Церковь умирает. 

Тогда ум занят только тем, что, где и как 
можно «толкнуть», приобрести, кого-то 
использовать в своих целях, забывая, что 
церковь – столп и утверждение истины.  
Люди приходят сюда с надеждой наполнить 
свой иссохший источник живой водой, 
укрепиться в вере, наполниться силой, 
чтобы дальше противостоять этому миру. Но 
когда в церкви видишь разговоры суетные, 
житейские, приходит печаль и опустошение. 
Как противостать этому? Будьте тверды в 
себе, умейте сказать вовремя слово «нет». 

Смотрите на происходящее духовными 
глазами, слушайте духовными ушами, 
чувствуйте не печенкой, а сердцем. И тогда 
придет твердость в том, чему научены, и 
сможете противостоять натиску мира на 
вашу свободу. 

А ты пребывай в том, чему научен и 
что тебе вверено, зная, кем ты научен. 
(2 Тим. 3:14).
 
…имеющие вид благочестия, силы же 
его отрекшиеся. Таковых удаляйся. 
(2 Тим. 3:5).

Дорогие братья и сестры!

Никто не может служить двум господам: ибо или одного будет ненавидеть, 
а другого любить; или одному станет усердствовать, а о другом нерадеть. 
Не можете служить Богу и маммоне. (Матф. 6:24).
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человек по имени Иисус со своими учениками 
и совершает чудеса исцеления от болезней. 
И вот он здесь! Но ничего не произошло. 
Человек не уходит, он дожидается Иисуса. 
Здесь необходимо вмешательство того, Кто 
совершает чудеса и знамения; нужен тот, 
через кого  проявляется сила Божья. 

Когда они пришли к народу, то подошел к 
Нему человек и, преклоняя пред Ним колени, 
сказал: Господи! помилуй сына моего; он в 
новолуния [беснуется] и тяжко страдает, 
ибо часто бросается в огонь и часто в воду, 
я приводил его к ученикам Твоим, и они не 
могли исцелить его. (Мтф.17:14-16).

Почему не смогли исцелить ученики? У них 
же были знания, но этого мало! Надо иметь 
силу Божью, соответствующее состояние 
веры, о чем и говорит Иисус. Чем были 
заняты ученики, когда Иисус с другими был 
на горе? Возможно, они роптали на  то, что 
их не взяли с собой; высказывали обиды, 
что не их позвал  Иисус, а других. Вся сила 
и энергия растрачена, голова занята другим, 
вера ослабла от пустых разговоров. 

Иисус же, отвечая, сказал: о, род неверный 
и развращенный! доколе буду с вами? доколе 
буду терпеть вас? приведите его ко Мне 
сюда. И запретил ему Иисус, и бес вышел 
из него; и отрок исцелился в тот час. 
(Мтф.17:16-18).

Иисус говорит ученикам, что они 
неверные  и развращенные, но никто из них 
не обижается и не уходит. Напротив, они 
хотят знать, почему у них не получилось 
исцелить мальчика.

Тогда ученики, приступив к Иисусу наедине, 
сказали: почему мы не могли изгнать его? 

Иисус же сказал им: по неверию вашему; ибо 
истинно говорю вам: если вы будете иметь 
веру с горчичное зерно и скажете горе сей: 
“перейди отсюда туда”, и она перейдет; 
и ничего не будет невозможного для вас; 
сей же род изгоняется только молитвою и 
постом. (Мтф.17:19-21).

Иисус видел сердца учеников, насколько 
велика была их вера.  Состояние  верыу 
всех людей разное. За него нельзя осуждать 
человека. Сила Божья, как и вера не 
покупается, не зарабатывается, она дается 
по благодати Божьей. Сегодня, читая 
Библию или слыша Слово, не понимаешь 
чего-то. Это препятствие тебя  не должно 
остановить двигаться дальше. Сегодня не 
понимаешь - завтра поймешь. Но найдутся 
те, которые своими знаниями надмеваются. 

Это также  не должно тебя остановить. 

Вера в Бога делает человека способным 
сдвигать горы трудностей, стоящих у него 
на пути. Вера в Бога - проводник силе 
Божьей. Сила подается Святым Духом и 
сегодня на каждого. Христианин должен 
жаждать исполнения Силы Духа Святого: 
проводить время в посте и молитве, 
пребывать в Слове. Человеку, который хотел 
исцеления сына, неважно было, сколько 
ученики ходили с Иисусом, много ли они 
постились и молились. У него был болен 
сын, ему нужен был результат. Нас всех 
интересует конечный итог. Результат нашей 
веры  - исполнение Силой Святого Духа.
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… но вы примете силу, когда сойдет на 
вас Дух Святый;… (Деян.1:8).

Проповедовал В.Гукк, записала Л.Ашенбреннер, церковь «Евангелие», Кёльн, Германия

ПРОПОВЕДЬ

И поднял меня дух между землею и небом 
и принес меня в видениях Божиих 

в Иерусалим ко входу внутренних врат, 
обращенных к северу, где поставлен был 
идол ревности, возбуждающий ревнование. 
И вот там была слава Бога Израилева… и 
сказал мне: «сын человеческий! Подними 
глаза твои к северу»; и я поднял глаза мои 
к северу, и вот с северной стороны у ворот 
жертвенника – тот идол ревности при 
входе. И сказал Он мне: «сын человеческий! 
Видишь ли ты, что они делают? Великие 
мерзости, какие делает дом Израилев здесь, 
чтобы я удалился от святилища моего? 
(Иез. 8:3-6)

Для Израиля поклонение идолу там, где он 
появлялся, было великим осквернением,  как 
для самого народа, так и храма. И в истории 
еврейского народа идолопоклонство является 
преткновением в служении  истинному Богу. 
И, единственно, чему научился еврейский 
народ после своего пленения, это избегать 
физического проявления идолопоклонства. 
Но внутренне народ продолжал поклоняться 
идолам.  И они перешли к более утонченному 
и изощренному виду поклонения им. Как 
написано в книге Иезекииля, народ допустил 
идолов в свое сердце и соблазн нечестия 
своего перед лицом своим. (Иез.14:3).

Один из таких идолов был идол ревности, 
возбуждающий ревнование (Иез.8:3,5). Этот 
идол был поставлен незримо для народа и 
для самих же священников при входе в храм. 
Он возбуждал ревнование, заменяющее  

истинную ревность по Богу, которая исходит 
от Него Самого. 

Сегодня в период Нового Завета есть 
два храма. Первый - церковь или собрание 
святых, уверовавших в Мессию, и второй 
-  каждый уверовавший является храмом 
Бога Живого. Речь идет о, так называемой, 
церковной или христианской активности 

ИДОЛ РЕВНОСТИ

ПРОПОВЕДЬ
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верующих, которая очень сопоставима 
с идолом ревности. Он  возбуждает эту 
активность, заменяющую собой истинное 
водительство Духом Святым, Который и 
должен возбуждать в нас чистый помысел, 
наши действия, работу и служение в церкви 
Божьей. Идол ревности стал характерным 
проявлением для вавилонской блудницы.

Что это за идол ревности? Что 
он собой представляет? Для этого, 
прежде всего, необходимо ответить на 
вопрос, что значит слово «ревность» 
и кто является «ревнителем»?
«Ревность» или «ревновать» помимо 
привычного понятия, которое встречается 
в обиходе человека, в  Библии имеет 
значение «проявлять рвение и усердие». 
Человек, который находится под влиянием 
идола ревности, строго придерживается 
какого-либо учения и ревностно соблюдает 
какие-то правила, требует к себе 
безусловной верности и есть ревнитель. 
Именно таково состояние всех тех, кто 
сегодня находится под влиянием идола 
ревности. Как написано в послании 
Колоссянам,   это есть самовольное 
смиренномудрие (Кол.2:18-23).

Идол ревности - это не только  множество 
консервативных христианских конфессий 
и деноминаций,  как некоторые могли 
бы подумать,  но это есть своеволие, 
вседозволенность, необузданность, то есть 
те крайности, которые характерны для идола 
ревности, среди всех конфессиональных и 
деноминационных христианских движений.

В сущности, причина этих крайностей 
кроется в отсутствии святости. 

Но святость приходит в жизнь церкви и 
отдельно взятого христианина от Святого 
Духа. Но идол ревности, который является 
мерзостью пред Богом, изгоняет Духа 
Святого из храма, человека, как храма 

живого и самой церкви, как это описано у 
Иезекииля. 

Итак, идол ревности возбуждает ревнование 
без Бога, и многие под воздействием этого 
идола думают, что тем самым они служат 
Богу, потому что, мол, Бог с ними. Этот идол 
ревности делает верующего очень активным 
в его жизни и жизни церкви. Многие, не 
имеющие ведения, говорят о таких: «Он 
такой ревностный» или «Он так ревностно 
проповедовал». 

Идол побуждает верующего искать не 
Божьего, а своего. Это люди очень гордые, 
к ним просто так не подойдешь. Их очень 
трудно Богу поправить, т.к. этот идол 
требует очень ревностного служения  себе. 
У такого верующего, допустившего в сердце 
идола ревности, вырастает собственное 
эго, или просто «Я». Часто такого человека 
сопровождают слова его же уст: «Не 
надо мне ничего говорить! У меня тоже 
есть Дух Святой, Он меня всему научит» 
или «Я служу», «У меня служение», «Я -  
служитель» и т. д. 

Но как важно понимать, что дьявол 
принимает вид ангела света, подражая Богу. 
И те, кто на почве собственного «Я» жаждет 
активности, часто становятся жертвою 
врага. И  вместо подлинной Божьей ревности 
от Духа Святого в них проявляется идол 
ревности. Верующие могут не замечать в 
себе этого идола. Человек, порабощенный 
любым идолом, он ослеплен им, и не в 
состоянии увидеть самого себя. Ему может 
казаться, что с точки зрения психики и 
логики с ним все в порядке: «Я хожу в 
церковь, даю десятину, участвую в хоре или 
прославлении, являюсь лидером воскресной 
школы, лидером домашней группы, посещаю 
больных, участвую в евангелизации и т.д. и 
т.п.». Но на самом деле, так называемое, 
его служение в церкви, его ревностная 
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активность вызвана идолом ревности. И как 
все это понять и различить, где подлинная 
ревность по Богу, а где подделка, то есть от  
идола ревности? 

Во-первых, Сам Иисус говорил: «Вы 
узнаете их по плодам». Не по плодам 
деятельности человека, а по  плодам Духа 
Святого. Прежде всего, водимый Духом 
Святым будет производить плоды Духа, о 
которых говорится в послании к Галатам: 
любовь, радость, мир, долготерпение, 
благость, милосердие, вера, кротость, 
воздержание (Гал.5:22,23). 

Во-вторых, дары Духа Святого такие, 
как дар знания, различия духов, помогут 
разоблачить и показать этого демона 
лжи, наконец, в-третьих, откровение в 
отношении состояния не только церкви, 
но и отдельно взятого верующего.
Но основная проблема заключается в том, 
что те, кто даже сейчас и соглашаются с 
этим, когда это коснется их, то какова будет 
их реакция? Захотят ли они сами узнать 
о подлинности их рвения и ревности? 
Это касается всех, начиная от пастора и 
епископа, кончая простым членом церкви.

Почему человек недоволен Богом и 
Божьими людьми, которые говорят правду 
о том,  что их сердца принадлежат идолам. 
Потому что он не может снести истины и 
Божьего присутствия.

Идол ревности толкает человека к 
своеволию и необузданности.  

Моисей увидел, что народ необузданный, и 
что Аарон допустил народ до необузданности 
пред врагами народа Израиля (Исх.32:
25). Будущий первосвященник сам создал 
тельца под давлением не только самой 
толпы, но и  способностью вытачивать, 
свойственной ему. Колман, как пастор 
хочет всем сказать, кто имеет служение 

пастора: по- настоящему, если мы будем 
честными пред Богом и друг пред другом, 
мы только учимся быть пасторами, нам еще 
много надо пройти и научиться, чтобы быть 
подлинными пасторами. Почему? Потому 
что мы, как Аарон, еще не совсем испытаны 
в плане святости. И в любой момент под 
давлением людей или обстоятельств мы 
способны сделать тельца и даже выточить 
его в виде учения, догматов и доктрин.

Но причина в нас, священниках и пасторов 
народа. Вы допустили до необузданности 
народ, вверенный вам. Вы требуете от 
других ревностного служения тому учению, 
которое вы преподносите народу, и сами 
давно заменили Духа Святого на идола 
ревности, который возбуждает ревность. 
Вы хотите, чтобы члены вашей церкви были 
очень ревностными и усердными во всем 
том, чему вы их учите на основании идола 
ревности. Они будут усердными, они будут 
ревностными, но только знайте, что Господь 
не только оставит каждого из вас, но оставит 
и церковь, ибо все это мерзость пред 
Богом!!! Служить заповедям человеческим 
проще, чем заповедям Господним!

Многие учат тому, чтобы жизнь христианина 
стала жизнью церкви или общины, вместо 
того, чтобы они добровольно служили в 
полноте живому Богу, через что и Кого они 
стали бы ревностными служителями в Боге 
и в церкви, и в повседневной жизни. Они 
говорят: «Вы должны участвовать в жизни 
церкви, посещать все служения». И с одной 
стороны, это как бы правильно, но при 
одном условии, чтобы это не было формой 
или просто муляжом служения и не было 
продиктовано идолом ревности. 

Должен быть порядок приоритета: сначала 
приготовленное сердце для освящения его 
Духом Святым, а затем и поселение в нем 
Духа Святого, дающего те чувствования, 



ПРОПОВЕДЬ

И пришел опять в синагогу; там был 
человек, имевший иссохшую руку. 

И наблюдали за Ним, не исцелит ли его 
в субботу, чтобы обвинить Его. Он же 
говорит человеку, имевшему иссохшую руку: 
стань на средину. А им говорит: должно ли 
в субботу добро делать, или зло делать? 
душу спасти, или погубить? Но они 
молчали. И, воззрев на них с гневом, скорбя 
об ожесточении сердец их, говорит тому 
человеку: протяни руку твою. Он протянул, 
и стала рука его здорова, как другая. 
Фарисеи, выйдя, немедленно составили с 
иродианами совещание против Него, как бы 
погубить Его. (Марка 3:1-6). 

Это было с одной стороны нарушение 
закона, но если посмотреть с 
другой стороны - исцеление.
Так бывает в нашей жизни: почему-то 
происходит по-другому, а не так, как мы 
хотим?

Собрались к Нему фарисеи и некоторые 
из книжников, пришедшие из Иерусалима, 
и, увидев некоторых из учеников Его, 
евших хлеб нечистыми, то есть неумытыми, 
руками, укоряли. Ибо фарисеи и все Иудеи, 
держась предания старцев, не едят, не умыв 
тщательно рук; и, [придя] с торга, не едят не 
омывшись. Есть и многое другое, чего они 
приняли держаться: наблюдать омовение 
чаш, кружек, котлов и скамей. Потом 
спрашивают Его фарисеи и книжники: 
зачем ученики Твои не поступают по 
преданию старцев, но неумытыми руками 
едят хлеб? Он сказал им в ответ: хорошо 
пророчествовал о вас, лицемерах, Исаия, 
как написано: люди сии чтут Меня устами, 
сердце же их далеко отстоит от Меня, но 
тщетно чтут Меня, уча учениям, заповедям 
человеческим. Ибо вы, оставив заповедь 
Божию, держитесь предания человеческого, 
омовения кружек и чаш, и делаете многое 
другое, сему подобное. И сказал им: хорошо 

7

ПРОПОВЕДЬ
которые только имеем во Христе Иисусе, 
и ту подлинную ревность, как в служении 
Богу, так и  в служении пред Богом в церкви 
и на всяком месте, которое изберет Сам 
Господь.

В моей практике был один пример. Один 
брат в Господе, очень даровитый сам по 
себе, как-то сказал: «У меня очень много 
работы в церкви. Я должен делать то и то, у 
меня также еще обязанности в том и том. Я 
очень занят». Но мне пришлось ему сказать 
на проявление этого идола ревности: «В 
церкви работы много, но служение должно 
быть всего лишь одно».

Итак, какой же выход из всего того, что 
сегодня оскверняет церковь, верующих, 
огорчает Духа Святого? Что нужно сделать, 
чтобы служить Богу Богом, т.е. Духом 
Святым, чтобы человеческая активность 
была заменена ревностью от Бога?
Разрушьте тельца идола ревности!!! 
Познайте истинного Духа Святого, который 
даст чувствования Христовы и истинное 
усердие в Господе, рвение к Нему и Его 
делам на основании водительства от Духа 
Святого. Замените идола ревности Духом 
Святым!

Проповедь Рав. Колман, обработала Инна Новицкая, Церковь «Господа Иисуса Христа», Берлин

РОЖДЕННЫЙ ОТ ПЛОТИ ГОНИТ РОЖДЕННОГО ПО ДУХУ



ли, [что] вы отменяете заповедь Божию, 
чтобы соблюсти свое предание? Ибо Моисей 
сказал: почитай отца своего и мать свою; 
и: злословящий отца или мать смертью да 
умрет. А вы говорите: кто скажет отцу или 
матери: корван, то есть дар [Богу] то, чем 
бы ты от меня пользовался, тому вы уже 
попускаете ничего не делать для отца своего 
или матери своей, устраняя слово Божие 
преданием вашим, которое вы установили; 
и делаете многое сему подобное. И, призвав 
весь народ, говорил им: слушайте Меня все 
и разумейте. (Мрк. 7:1-14).

Мы уже на протяжении всего времени 
хождения в Иисусе Христе столько 
напридумывали сами себе. И сейчас тебе 
Иисус говорит: «Оставь все твои знания, 
твои рассуждения о правильности тех или 
иных действий и доверяй Мне!»

Ибо написано: погублю мудрость мудрецов, 
и разум разумных отвергну. Где мудрец? 

где книжник? где совопросник века сего? 
Не обратил ли Бог мудрость мира сего в 
безумие? Ибо когда мир [своею] мудростью 
не познал Бога в премудрости Божией, 
то благоугодно было Богу юродством 
проповеди спасти верующих. Ибо и Иудеи 
требуют чудес, и Еллины ищут мудрости; 
а мы проповедуем Христа распятого, для 
Иудеев соблазн, а для Еллинов безумие, 
для самих же призванных, Иудеев и 
Еллинов, Христа, Божию силу и Божию 
премудрость; потому что немудрое Божие 
премудрее человеков, и немощное Божие 
сильнее человеков. ... И я не мог говорить 
с вами, братия, как с духовными, но как с 
плотскими, как с младенцами во Христе. Я 
питал вас молоком, а не [твердою] пищею, 
ибо вы были еще не в силах, да и теперь 
не в силах, потому что вы еще плотские. 
Ибо если между вами зависть, споры и 
разногласия, то не плотские ли вы? и не по 
человеческому ли [обычаю] поступаете? 
Ибо когда один говорит: `я Павлов‘, а 
другой: `я Аполлосов‘, то не плотские ли 
вы? (1 Кор. 1:19-25; 3:1-4).

Мы иногда заставляем друг друга являть 
человеческий плод, но наш Господь всегда 
оставляет нам выбор и никогда нас не 
заставляет. Апостол Павел пишет в послании 
к Римлянам 8:14, что все водимые Духом 
Божьим, суть сыны Божьи. Иногда водимые 
Духом Божьим совершают безумства, а 
ты эти безумства можешь осудить своим 
плоским умом, как и фарисеи осуждали  
Иисуса.

И сказал Господь: как раб Мой Исаия 
ходил нагой и босой три года, в указание 
и предзнаменование о Египте и Эфиопии. 
(Исайя 20:3).
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Пророк Исайя ходил три года голый! Разве 
это нормально??? Но это сказал ему Бог!!! 
Мы можем разумом не понимать всего того, 
что делает Господь, например, некоторые 
люди при сильном излиянии Духа Святого 
пьянеют в присутствии Его так, что 
даже не могут стоять на ногах. Когда Бог 
является в Своей Славе, человеческий разум 
оскорбляется.

По прошествии дней шести, взял Иисус 
Петра, Иакова и Иоанна, брата его, и возвел 
их на гору высокую одних, и преобразился 
пред ними: и просияло лице Его, как солнце, 
одежды же Его сделались белыми, как 
свет. И вот, явились им Моисей и Илия, 
с Ним беседующие. При сем Петр сказал 
Иисусу: Господи! хорошо нам здесь быть; 
если хочешь, сделаем здесь три кущи: Тебе 
одну, и Моисею одну, и одну Илии. Когда 
он еще говорил, се, облако светлое осенило 
их; и се, глас из облака глаголющий: Сей 
есть Сын Мой Возлюбленный, в Котором 
Мое благоволение; Его слушайте. И, 
услышав, ученики пали на лица свои и очень 
испугались. Но Иисус, приступив, коснулся 
их и сказал: встаньте и не бойтесь. Возведя 
же очи свои, они никого не увидели, кроме 
одного Иисуса. (Мтф. 17:1-8).

Разве это действие можно было понять 
разумом? Сам Иисус преобразился, и 
явились Моисей и Илия. Фарисеи уже 
могли бы побить камнями, потому что 
они исполняли закон через свой плотской 
разум.

Не хочу оставить вас, братия, в неведении 
и о [дарах] духовных. Знаете, что когда вы 
были язычниками, то ходили к безгласным 

идолам, так, как бы вели вас. Потому 
сказываю вам, что никто, говорящий 
Духом Божиим, не произнесет анафемы на 
Иисуса, и никто не может назвать Иисуса 
Господом, как только Духом Святым. 
Дары различны, но Дух один и тот же; и 
служения различны, а Господь один и тот 
же; и действия различны, а Бог один и тот 
же, производящий все во всех. Но каждому 
дается проявление Духа на пользу. Одному 
дается Духом слово мудрости, другому 
слово знания, тем же Духом; иному вера, 
тем же Духом; иному дары исцелений, 
тем же Духом; иному чудотворения, иному 
пророчество, иному различение духов, иному 
разные языки, иному истолкование языков. 
Все же сие производит один и тот же Дух, 
разделяя каждому особо, как Ему угодно. 
Ибо, как тело одно, но имеет многие члены, 
и все члены одного тела, хотя их и много, 
составляют одно тело, - так и Христос. (1 
Кор. 12:1-12).

Поэтому, чтобы мы могли понимать и 
различать проявления Духа Святого, Бог дал 
нам дары духовные. “… дары различны, но 
Дух один и тот же;  и служения различны, а 
Господь один и тот же” (1 Кор. 12:4)

И призвав двенадцать учеников Своих, 
Он дал им власть над нечистыми духами, 
чтобы изгонять их и врачевать всякую 
болезнь и всякую немощь. (Мтф. 10:1).

Господь дал нам определенные полномочия 
и дал нам власть. На основании этого мы 
стали гражданами Царства Божьего,  и 
теперь мы сможем различать Духа Божьего 
от плотского.
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Сергей Крылов, “Благая весть”, п. Шахан, Казахстан.
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ЧТО ДРАГОЦЕННО В ГЛАЗАХ БОГА
Очень часто стих  1Пет. 3:1-4 цитируют, 

когда проповедуется о женщинах.

Также и вы, жены, повинуйтесь своим 
мужьям, чтобы те из них, которые не 
покоряются слову, житием жен своих 
без слова приобретаемы были,  когда 
увидят ваше чистое, богобоязненное 
житие. Да будет украшением вашим 
не внешнее плетение волос, не золотые 
уборы или нарядность в одежде,  но 
сокровенный сердца человек в нетленной 
красоте кроткого и молчаливого духа, что 
драгоценно пред Богом. (1 Пет. 3:1-4).

Кроткий и молчаливый дух считается 
чем-то, принадлежащим только женской 
половине общества. Означает ли это, что 
мужчина должен быть дерзким и болтливым 
- таким видит его Бог? Моя сегодняшняя тема 
- это кротость, то что является драгоценным 
в глазах Бога.

Позвольте задать вопрос: «Кто был самым 
кротким человеком, жившим когда-либо на 
земле?» Уверена, что многие скажут, что это 
был Моисей, так написано в Чис. 12:3

Моисей же был человек кротчайший из 
всех людей на земле. (Чис. 12:3).

Но знаете ли, что Моисей, как и другие 
друзья Божьи, кого Бог называет Своими 
друзьями,  был лишь похож на Того, Чьей 
отличительной чертой является кротость.

Ликуй от радости, дщерь Сиона, 
торжествуй, дщерь Иерусалима: се 
Царь твой грядет к тебе, праведный и 
спасающий, кроткий, сидящий на ослице 
и на молодом осле, сыне подъяремной. 

(Зах. 9:9).

Это было пророчество о Иисусе, ап. 
Матфей вспомнил и написал его в Мтф. 21:
5

Скажите дщери Сионовой: се, Царь 
твой грядет к тебе кроткий, сидя на 
ослице и молодом осле, сыне подъяремной. 
(Мтф. 21:5).

Отличительной чертой характера нашего 
Господа, пророк называет – кротость. Мы 
можем прочитать и о пророке Иеремии, что 
Бог избрал его прежде образования во чреве, 
и отличительной чертой характера Иеремии 
тоже была кротость.

А я, как кроткий агнец, ведомый на 
заклание, и не знал, что они составляют 
замыслы против меня, говоря: “положим 
ядовитое дерево в пищу его и отторгнем 
его от земли живых, чтобы и имя его более 
не упоминалось “. (Иер. 11:19).

Ещё мы можем прочитать про Иакова, 
родоначальника Израиля.  Многие не 
понимают почему Бог избрал Иакова, а 
Исава возненавидел, существует множество 
домыслов и басен на этот счёт, но я думаю, 
что не ошибусь, когда скажу, что Иакова Бог 
избрал за его кротость.

Дети выросли, и стал Исав человеком 
искусным в звероловстве, человеком полей; 
а Иаков человеком кротким, живущим в 
шатрах. (Быт. 25:27).

Иакова избрал Бог за его кротость
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Исав был искусным и прославленным 

звероловом, а Иаков... Представляете, 
кротость Иакова противопоставляется 
всей знаменитости и всему таланту его 
брата. Вот это драгоценность! Бог избрал 
Иакова, именно он стал родоначальником 
Израильского народа, мы бы сказали, всего 
за кротость, но для Бога - это не всего, 
а самое драгоценное, что может быть в 
человеке. Если мы посмотрим на жизнь 
пророков и друзей Божиих, то увидим, что 
у всех в характере была кротость. Почему 
именно кротость? Да потому, что кротость 
- это характер нашего Господа.

Да сбудется реченное через пророка 
Исаию, который говорит: Се, Отрок Мой, 
Которого Я избрал, Возлюбленный Мой, 
Которому благоволит душа Моя. Положу 
дух Мой на Него, и возвестит народам 
суд;  не воспрекословит, не возопиет, и 
никто не услышит на улицах голоса Его;  
трости надломленной не переломит, и льна 
курящегося не угасит, доколе не доставит 
суду победы;  и на имя Его будут уповать 
народы. (Мтф. 12:17-21).

Не воспрекословит, не возопиёт, 
трости надломленной не преломит, льна 
курящегося не угасит - всё это говорит о 
Его кротком и нежном характере. По какой 
черте характера, вы дуаете, нас должны 
узнавать люди? Как бы вы сейчас ответили? 
Давайте прочитаем:

Кротость ваша да будет известна всем 
человекам. Господь близко. (Флп. 4:5).

Или:

Итак облекитесь, как избранные Божии, 
святые и возлюбленные, в милосердие, 

благость, смиренномудрие, кротость, 
долготерпение, (Кол. 3:12).

Или:

Напоминай им повиноваться и 
покоряться начальству и властям, быть 
готовыми на всякое доброе дело,  никого 
не злословить, быть не сварливыми, но 
тихими, и оказывать всякую кротость ко 
всем человекам. (Тит. 3:1-2).

Может мы видели до этого нашу ценность 
пред Богом в другом? Но давайте расставим 
приоритеты ценностей  не так как мы 
считаем, но как оценивает их Бог. Когда я 
прочла о кротости, то подумала, как купец 
из притчи:

Еще подобно Царство Небесное купцу, 
ищущему хороших жемчужин, который, 
найдя одну драгоценную жемчужину, 
пошел и продал все, что имел, и купил ее. 
(Мтф. 13:45-46).

А как много даёт кротость!

Направляет кротких к правде, и научает 
кротких путям Своим. (Пс. 24:9).

А кроткие наследуют землю и насладятся 
множеством мира. (Пс. 36:11).

Блаженны кроткие, ибо они наследуют 
землю. (Мтф. 5:5).

Во второй неканонической книге 3Езд. 5:
23-27 очень хорошо написано о избрании 
Божьем.

И сказал: о, Владыко Господи! Ты из 
всех лесов на земле и из всех дерев на ней 
избрал только одну виноградную лозу; Ты 
из всего круга земного избрал Себе одну 
пещеру, и из всех цветов во вселенной Ты 
избрал Себе одну лилию;  Ты из всех пучин 
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Наталия Гливинская, г.Бюнде, Германия.

СЛОВО ПАСТОРА

морских наполнил для Себя один источник, 
а из всех построенных городов освятил 
для Себя один Сион.  Из всех сотворенных 
птиц Ты наименовал Себе одну голубицу, 
и из всех сотворенных скотов Ты избрал 
Себе одну овцу; из всех многочисленных 
народов Ты приобрел Себе один народ, и 
возлюбил его, дал ему закон совершенный. 
(3 Езд. 5:23-27).

Не знаю про пещеру и источник, но 
думаю, что лилию (ландыш) Бог избрал за 
её не кичливую красоту. Она незаметна из-
за высокой полевой травы, но кто увидит 
её, тот восхвалит её красоту и нежность. 
Бог избрал нежную и кроткую голубицу, 
и послушную овцу, характер которой есть 
прообраз нашего Господа:

Он истязуем был, но страдал добровольно 
и не открывал уст Своих; как овца, веден 

был Он на заклание, и как агнец пред 
стригущим его безгласен, так Он не 
отверзал уст Своих. (Ис. 53:7).

Про Израиль я уже писала, что Иакова 
избрал Бог за его кротость,  дав ему имя 
Израиль, и благословил ради него его 
потомство.

Смирение, кротость и молчаливый дух - 
это должно быть в нас, если мы хотим быть 
из числа друзей Божиих. Хочется закончить 
словами апостола Павла Тимофею:

Ты же, человек Божий, убегай сего, а 
преуспевай в правде, благочестии, вере, 
любви, терпении, кротости. Подвизайся 
добрым подвигом веры, держись вечной 
жизни, к которой ты и призван, и исповедал 
доброе исповедание перед многими 
свидетелями. (1Тим. 6:11-12).

Ибо вот, тьма покроет землю, и мрак 
- народы; а над тобою воссияет 

Господь, и слава Его явится над тобою. 
(Исайя 60:2).

Возлюбленные Господом братья и сестры! 
Мир вам!

Хочу ободрить всех вас словами “Господь 
близко!” И чувствуется это особенно. 
Господь грядет! Обязательно грядет! Ну, а 
что касается реального времени, в которое 
мы живем, то  для нас верующих оно не 
удивительно. Ведь об этом времени Бог 
предупредил нас гораздо раньше. И у нас 
просто нет причин для беспокойства. Мне 
часто задают вопрос: “Коснулся ли меня 

кризис?” Ведь экономический кризис по 
всему миру. Да, экономический кризис по 
всему миру, но не в моей семье и не в нашей 
церкви. И это по Божьему определению. 
Тьма покроет землю, а меня - милость Божья. 
Я в это свято верю и вижу, как это работает. 
Хочу свидетельствовать во славу Господа: “Я 
даже преуспеваю более, чем в предыдущее 
время!”. Это касается и моей семьи, и нашей 
церкви. Это вопрос экономического кризиса. 
Ну, а гораздо серьезнее - это духовный 
кризис. А это меня беспокоит всегда. Жажда 
по Богу и Его Святому Духу присутствует 
всегда. А сегодня чувствую в этом особую 
нужду. И, слава Господу, Он восполняет во 
мне эту нужду. В христианстве очевиден 
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С любовью, Сафрон Рудковский, “Краеугольный Камень”, г. Милтон, США.
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НАШ ГОСТЬ ВАСИЛИЙ ЕРМИЛОВ

духовный кризис. И я считаю, что это 
серьезная причина для беспокойства и тема 
для разговора. Искушение или испытание 
придёт в глобальном масштабе и на всю 
вселенную, но Бог сохранит всех тех, кто 

хранит слово терпения Его. (Откр. 3:10-
11). Пусть все те трудности, с которыми 
мы встречаемся ежедневно, окажут на 
нас положительное влияние, дабы нам не 
оскудеть верою. Господь близко!

Двенадцатого июля у вас в гостях был 
Василий Ермилов из Риги, столицы 

Латвии. Вот уже 11 лет он служит тюремным 
каппеланом. В предисловии к своему 
сборнику стихов «Возьми свои ключи» он 
пишет, что слово каппелан вызывает  у него 
много ассоциаций: это духовный доктор, 
проводник, наставник, паромщик, который 
помогает переправиться с греховного берега 
на святой. 

Вначале встречи Василий пожелал всем 
присутствующим Божьего мира, который 
превыше всякого ума, и пояснил, что Божий 
мир – это Его мысли, Его пути, Его образ 
жизни. Василий задавал часто себе вопрос: 
«Насколько Бог любит нас?» И, видя, как 
воркуют и щебечут его дочь и зять над 
своей крохой-младенцем, понял, что любовь 
Божья безгранична. Когда даешь жизнь, как 
можешь не любить!? Бог-Творец создал 
прекрасную землю и дал нам глаза, чтобы 
мы увидели это. Бог имеет для нас Слово и 
дал нам уши, чтобы мы услышали Его. Он 
дал нам сердце, а не насос для перекачивания 
крови, чтобы мы могли чувствовать, 
сопереживать, сострадать. Некоторые 
говорят, что чувствуют печёнкой, и о таких 
людях приходится только сожалеть. Иоанн 
занимал правильную позицию, лежа на 
груди у Иисуса, чтобы голова была ближе 
к сердцу Божьему, чтобы лучше слушать и 

ПО МИЛОСТИ ТВОЕЙ, СВЯТОЙ 
НАШ АВВА ОТЧЕ,

ПО МИЛОСТИ ТВОЕЙ, ЧТО СЕЕМ, 
ТО И ЖНЁМ.

ТЕБЯ ЛИШЬ ОДНОГО МЫ 
СЛАВИМ ДНЁМ И НОЧЬЮ,
ТЕБЕ, ВЕЛИКИЙ БОГ, ВСЮ 

СЛАВУ ОТДАЕМ!
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слышать и понимать. «Когда вспоминаем 
Христа? - задал вопрос Василий и ответил, 
- Господь всегда  в нас, Он есть состояние 
твоей жизни. Если не имеете  Его, то 
достигайте, не желали – возжелайте». 
Если твой источник жизни пересох, то он 
наполнится. Господь сделает твою жизнь 
полноценной, удивительной, нужной. За что 
дрались в мире, грызли глотки? В шкафу нет 
места вешать вещи, а носить нечего! Всем 
нужна квартира, дом. А Господь говорит, 
что пойдет и приготовит нам место, чтобы 
мы были там, где и Он. И это чудесно! 

Василий коснулся вопроса экономического 
положения Латвии. Государство имеет долги 
не просто до ушей, а уже и ушей не видно. 
Это закономерный финал безрассудности. 
Но Господь говорит, чтобы мы не боялись, 
не ужасались, всему этому надлежит быть. 
Но с христианами ничего не произойдет. 
Мы - те, которым Он разрешил сесть на Его 
корабль.

И наша задача – приносить плод на этом 
корабле, а не тянуть его ко дну. Бог давно 
открыл людям, что будете сеять, но есть 
будет другой, будете строить, но жить будет 
другой, если делаете всё без Него. Что будет 
определять твою жизнь? Твоё отношение к 
Богу!  И мы живы до сих пор благодаря Его 
милости. Что мы хотим слышать? Его голос!  
Хотим от Бога доброго благословения! Все 
это дает Бог! Но есть и другая сила в мире, 
от которой грязь, разлад, нелюбовь.

Не подражайте людям! Мы сделаны не под 
копирку, а к каждому  свой подход у Бога, 
свой дело, предназначение. Вопрошайте 
Бога: «Где я должен быть?» Приведите свою 
жизнь в Его образ жизни. Есть одно слово 
для успеха – послушание. Без Него ничего 
не сможешь сделать!

Василий поделился откровением 
Писания.

 … Иисус сказал: славлю Тебя, Отче, 
Господи неба и земли, что Ты утаил 
сие от мудрых и разумных и открыл то 
младенцам; ей, Отче! ибо таково было 
Твое благоволение. Все предано Мне Отцем 
Моим, и никто не знает Сына, кроме Отца; 
и Отца не знает никто, кроме Сына, и 
кому Сын хочет открыть. Придите ко Мне 
все труждающиеся и обремененные, и Я 
успокою вас; возьмите иго Мое на себя и 
научитесь от Меня, ибо Я кроток и смирен 
сердцем, и найдете покой душам вашим; ибо 
иго Мое благо, и бремя Мое легко. (Матф.11:
25-30)

Бог открыл младенцам Иисуса, то есть 
духовным, тем, кто покаялся и отдал сердце 
Иисусу. На это было Его благоволение. 
Ищешь Господа – будешь иметь успех! 
Только Отец знает Сына, только  Сын знает 

Отца. Только Сын имеет власть открыть 
Отца тому, кому Он хочет. Нам надо 
познавать уставы, мудрость Божью, чтобы 
уразумели и могли использовать это в своей 
жизни. Просите: «Отец небесный, открой 
мне Сына». Власть на земле можно купить, 
но билет до неба нельзя купить. Небеса 
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ОБЩЕНИЕ ЗА СТОЛАМИ

открыты только тем, которые приняли 
Иисуса, которым дал власть быть чадами 
Его. Хотите иметь успех? Иисус говорит: 
«Придите ко мне все труждающиеся 
и обремененные, и Я успокою вас, - и 
предлагает дальше, - возьмите иго мое» Иго 
– что это такое? Хомут, кандалы, иго? Иисус 
говорит, что Он предлагает иго. «Возьмите 
на себя!» Не кто-то должен тебя привести к 
Богу, а ты сам добровольно должен надеть 
на себя Его иго! Иго – это то, что предлагает 
Господь. Послушание Его Слову.

Так говорит Господь: остановитесь на 
путях ваших и рассмотрите, и расспросите 
о путях древних, где путь добрый, и идите 
по нему, и найдете покой душам вашим. 
Но они сказали: “не пойдем”. И поставил 
Я стражей над вами, [сказав]: “слушайте 
звука трубы”. Но они сказали: “не будем 
слушать”. Итак, слушайте, народы, и знай, 
собрание, что с ними будет. Слушай, земля: 
вот, Я приведу на народ сей пагубу, плод 
помыслов их; ибо они слов Моих не слушали 
и закон Мой отвергли (Иер.6:16-20)

Будь кроток и смирён, научись этому от 
Иисуса. «Я кроток и смирён сердцем…», 
- это и есть полное подчинение своей воли 
воле Отца.

 Во время проповеди брат Василий 
Ермилов спел две свои песни «По милости 
твоей» и «Без тебя чего я стóю». Служение 
закончили общей молитвой за брата 
Василия и церковь.

Лидия Ашенбреннер, церковь «Евангелие», Кёльн, Германия

Уже больше года в нашей церкви 
существует хорошая традиция: после 

воскресного служения оставаться на общение 
с чаепитием. Бог чудесным образом дал нам 
такую возможность через благословенную 
семью Сафрона и Юлию Рудковских. 
Каждый месяц они присылают нам финансы 
для этих чаепитий. Многие важные вопросы 
для жизни церкви мы решаем на чаепитиях. 
Сейчас уже второе воскресенье подряд мы 
будем лакомиться  вкусными шашлыками, 

с любовью приготовленными руками 
нашего брата Александра Голубкова  и 
новообращенного прошлым летом Шамиля 
Назипова, Слава Господу! Мы все лето 
усердно готовились к зиме, вкушая в 
больших количествах витамины в виде 
арбузов, дынь, яблок, которыми снабжала 
благословенная семья Крыловых. Слава 
Богу! Почти никто в течение всей зимы не 
болел. Спасибо семье Рудковских, но самое 
главное, что люди могут  после служения 
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Айгуль Назипова, „Благая весть“, п. Шахан, Казхстан.

поделиться мнениями  об услышанном 
слове, поразмышлять вслух и поделиться 
своим пониманием. Очень важно быть 
дружными и сплоченными, а за хорошими 
столами, вкусным угощением это получается 
очень здорово и хорошо. Еще раз спасибо 
Господу и всем, кто заботится об этом.

СЛУЖЕНИЯ

БОГ ЕСТЬ СВЕТ
Двадцать восьмого июня у нас была 

возможность иметь в гостях  особенного 
брата Николая Телегу, который поделился 
обильным словом, а также свидетельством 
чудесного исцеления.  Слух о том, как 
Бог  проявил Свою  силу и исцелил его, 
разнесся по всему миру через свидетельство 
в телепрограмме А. Шевченко «Угол». И 
всем хотелось лично  видеть и слышать 
нашего брата. Однако  брат Николай  начал 
проповедовать с места из послания Апостола 
Павла к коринфянам

потому что Бог, повелевший из тьмы 
воссиять свету, озарил наши сердца, дабы 
просветить нас познанием славы Божией в 
лице Иисуса Христа (2 Кор. 4:6). 
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Петр Билецкий, Церковь «Путь Господень», г. Сакраменто, США

РАЗМЫШЛЕНИЕ НАД СЛОВОМ

При чтении Библии встречаются 
малопонятные и редко употребляемые 

слова, например, выя, лоно; есть и такие, 
значение которых неоднозначно, например, 
мир, душа. Но видишь и такие слова, 
которые  не означают то, из чего состоят эти 
слова, например,  благочестие не означает 
благую честь, как, например, братолюбие – 
братская любовь, благодеяние – благое или 
доброе дело. Благочестие -  это набожность, 
благоговейное почитание Бога. Но сегодня 

Да, действительно Бог и есть свет. В мире 
мы имеем свечи, лампочки, прожекторы, 
свет от сварочной дуги и даже самое 
большое светило - солнце  для нашей жизни  
на нашей планеты. Но ничто не сравнимо 
со славой Божьей и Светом  Истинным, 
Который просвещает всякого Человека 
приходящего в этот мир, и свет во тьме 
светит, и тьма не объяла его. Когда приходит 
истинный свет, то тьма обязана  удалиться и 
притом  со скоростью света. Дьявол как бы  
ни переодевал  своих слуг в белоснежные 
одежды, они тускнеют при наступлении 
солнца правды. Но  Бог нас делает сынами 
Истинного Света.

Суд же состоит в том, что свет пришел в 
мир; но люди более возлюбили тьму, нежели 
свет, потому что дела их были злы;  ибо 
всякий, делающий злое, ненавидит свет и 
не идет к свету, чтобы не обличились дела 
его, потому что они злы,  а поступающий 
по правде идет к свету, дабы явны были 
дела его, потому что они в Боге соделаны. 
(Иоан 3:19-21)

И этот свет посетил брата Николая, когда 
все врачи уже определили для него уход из 
жизни. Когда это происходит на гражданке, 
то имеется какое-то  сострадание  от людей. 
А кто пережил службу в армии без военной 
присяги, будучи христианином, тот может 
знать, что можно ожидать от начальства. 
Но все гонения и чудесное исцеление 
послужило во славу Божью.

 Поэтому будем стремиться идти и не 
уставать, служить Господу и бежать, как на 
беговой дорожке спортсмены для получения 
тленного венца, мы же нетленного от нашего 
Господа.

Дорогие друзья, мы ожидаем с небес 
нашего Господа, Царя Славы и Солнце 
правды, Который и есть Истинный Свет. И 
нам  не нужно ждать конца Света, но Начала. 
Мы ждем конца тьмы! И он непременно 
придет. Дьявол пусть ожидает конца света и 
никогда не обманывает сынов света. Ибо и 
он, и все, которые возлюбили тьму, навсегда 
унаследуют мрак и вечную тьму.

ДОБРОДЕТЕЛЬ. ЧТО СКРЫВАЕТСЯ ЗА ЭТИМ СЛОВОМ?
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рассмотрим слово добродетель.

Что скрывается за этим словом?
В Библии по „Симфонии“ 10 мест со 

словом добродетель и производных от 
него. Ниже приводятся  эти места из 
Библии в следующей последовательности: 
на русском языке (синодальный перевод), 
на немецком языке (перевод М.Лютера) 
и на современном русском языке. Старый 
Завет на современном русском языке здесь 
отсутствует. Знающие английский язык  
могут найти соответствующие места  в 
Библии на английском языке и также 
сравнить употребление  этого слова. Итак, 
прочитаем указанные места внимательно!

Прочие деяния Езекии и добродетели его 
описаны в видении Исаии, сына Амосова, 
пророка, и в книге царей Иудейских и 
Израильских.

Was aber mehr von Hiskia zu sagen ist 
und seine Barmherzigkeit, siehe, das ist 
geschrieben in dem Gesicht des Propheten 
Jesaja, des Sohnes Amoz, im Buche der 
Könige Juda‘s und Israels. (2Пар.32:32)

Прочие деяния Иосии и добродетели 
его, согласные с предписанным в законе 
Господнем,  и деяния его, первые и 
последние, описаны в книге царей 
Израильских и Иудейских.

Was aber mehr von Josia zu sagen ist und 
seine Barmherzigkeit nach der Vorschrift im 
Gesetz des HERRN und seine Geschichten, 
beide, die ersten und die letzten, siehe, das ist 
geschrieben im Buch der Könige Israels und 
Juda‘s. (2Пар.35:26,27)

Barmherzlichkeit – милосердие, 
сострадание (перевод с нем.яз.)

 Они же сказали: Корнилий сотник, 

муж добродетельный и боящийся Бога, 
(Деян.10:22)

Sie aber sprachen: Der Hauptmann 
Kornelius, ein frommer und gottesfürchtiger 
Mann  

 Frommer – 1. набожный, благочестивый 2. 
тихий, скромный

то вы, прилагая к сему старание, покажите 
в вере вашей добродетель, в добродетели 
рассудительность, в рассудительности 
воздержание, в воздержании терпение, в 
терпении благочестие, (2Пет.1:6,7)

so wendet allen euren Fleiß daran und 
reichet dar in eurem Glauben Tugend und in 
der Tugend Erkenntnis 

 Делайте ради этого все возможное, 
чтобы вашу веру дополняла добродетель, 
приобретенная, в свою очередь, знанием 

 
Tugend – добродетель
    
Возлюбленные! прошу вас, как пришельцев 

и странников, удаляться от плотских 
похотей, восстающих на душу,12 и 
провождать добродетельную жизнь 
между язычниками, дабы они за то, за 
что злословят вас, как злодеев, увидя 
добрые дела ваши, прославили Бога в день 
посещения. (1Пет.2:11,12)

Liebe Brüder, ich ermahne euch als die 
Fremdlinge und Pilgrime: enthaltet euch von 
fleischlichen Lüsten, welche wider die Seele 
streiten, und führet einen guten Wandel unter 
den Heiden, auf daß die, so von euch afterreden 
als von Übeltätern, eure guten Werke sehen und 
Gott preisen, wenn es nun an den Tag kommen 
wird.
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Wandel – образ жизни, поведение 
   
 Наконец, братия мои, что только 

истинно, что честно, что справедливо, 
что чисто, что любезно, что достославно, 
что только добродетель и похвала, о том 
помышляйте. (Фил.4:8)

Weiter, liebe Brüder, was wahrhaftig ist, was 
ehrbar, was gerecht, was keusch, was lieblich, 
was wohllautet, ist etwa eine Tugend, ist etwa 
ein Lob, dem denket nach! 

 И, наконец, братья, размышляйте 
только о том, что истинно, благородно, 
справедливо, чисто, что достойно любви 
прекрасно, возвышенно, достойно похвалы 
– пусть это занимает ваши мысли. 

    
А как вы изобилуете всем: верою и 

словом, и познанием, и всяким усердием, и 
любовью вашею к нам, - так изобилуйте 
и сею добродетелью (речь о сборе 
пожертвований) (2Кор. 8:7)

Aber gleichwie ihr in allen Stücken reich seid, 
im Glauben und im Wort und in der Erkenntnis 
und in allerlei Fleiß und in eurer Liebe zu uns, 
also schaffet, daß ihr auch in dieser Wohltat 
reich seid.

Wohltat – благодеяние (доброе дело)

У вас есть вера, вам дано красноречие, у 
вас есть знание и рвение, вы любите нас, 
и мы хотим, чтобы вы проявляли ваши 
лучшие качества в помощи христианам 

Кто найдет добродетельную жену цена 
ее выше жемчугов; (Прит.31:10)

Wer ein tugendsames Weib beschert ist, die 
ist viel edler denn die köstlichsten Perlen. 

  … много было жен добродетельных, но 
ты превзошла всех их. (Прит.31:29)

Viele Töchter halten sich tugendsam; du aber 
übertriffst sie alle.

Tugendsam/ tugendhaft  -  добродетельный, 
благонравный

Добродетель = благонравие (устар.), т.е. 
добрый нрав – это то, что мы хотели узнать, 
что скрывается за этим словом! 

Библейский словарь В. П. Вихлянцева 
определяет добродетель как доброе 
свойство души человека, деятельное 
стремление к добру, удаление от зла.

Definitionen von Tugend im Web:
 unter Tugend (Herk.: taugen (годиться, 

быть пригодным) im Sinne einer allgemeinen 
Tauglichkeit (пригодность; способность), lat. 
virtus, griech. ἀρετή, arete) versteht man eine 
Fähigkeit (способность, умение, дар)  und 
innere Haltung (самообладание), das Gute mit 
innerer Neigung (d. h. leicht und mit Freude)  
zu tun. Im allgemeineren Kontext bezeichnet 
man mit Tugend den Besitz einer positiven 
Eigenschaft (качество, свойство). 

Neigung – расположение, склонность к  
чему-либо, кому-либо.

Перевод с немецкого на русский: под 
добродетелью понимают способность, 
дар, умение и внутреннее самообладание, 
делать добрые дела с внутренней 
расположенностью, склонностью, т.е. легко 
и радостно. 

Отсюда возникает вопрос: всякое ли 
доброе дело является добродетелью? 
Лучше других наши дела знаем мы сами и 
Бог-Сердцеведец! 

Добродетель - философский термин, 
означающий положительное нравственное 
свойство характера человека, определяемое 
его волей и поступками; постоянное, 
деятельное направление воли к исполнению 
нравственного закона.

Итак, можно подвести итог, что 
добродетель – это лучшие, добрые качества, 
свойства человека, которые можно видеть 
только в действиях, делах и поступках. 
Другого способа узнать о них как в себе, так 
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Поделилась размышлениями Л.Ашенбреннер, Кёльн, Германия

и в другом человеке не существует.  
О необходимых нам добродетелях,  

согласных с предписанным в законе 
Господнем,  подробно изложил Иисус 
Христос в Нагорной Проповеди (Мф.5-7; 
Лк.6:20-49).  Апостолы в своем учении  
продолжили тему добродетели. Например, 
Гал.5:22, 23 «Плод же духа: любовь, 

радость, мир, долготерпение, благость, 
милосердие, вера,  кротость, воздержание». 
Гал.5:6 «…вера, действующая любовью».

Христианская добродетель проявляется 
в поведении христиан по отношению к 
окружению. Она  -  часть духовного роста, 
развития. 

РАЗМЫШЛЕНИЕ НАД СЛОВОМ

РАЗМЫСЛИТЕ В СЕРДЦАХ ВАШИХ, НА ЛОЖАХ ВАШИХ (ПС. 4:5)

Порой не хватает и множества слов, чтобы 
описать какую-нибудь картину, которая 

возникает у нас в разуме. Да и время на это 
надо немало. А вот, что не мешает и совсем 
не отнимает время, это наши мысли. Наш ум 
постоянно занят размышлением, даже, когда 
мы спим, он только слегка сбавляет темп.
Человек может рассуждать о прошлом, 
настоящем, будущем и о многом другом. 
Но нам надо размышлять о главном. А что 
же такое размышление? И почему Библия 
призывает нас размышлять и рассуждать?

Размышлять - значит углубиться мыслью 
во что-нибудь, а рассуждать - мысленно 
строить умозаключения или излагать свои 
суждения в слух или в письменном виде. Но 
размышлять тоже надо научиться. Потому 
что нам надо размышлять для обновления 
ума к праведности и истине, например, 
читая библейские стихи. Возможно, надо 
представить себя участником тех событий. 
Воспроизвести в уме этот эпизод. Проникнуть 
чувствами главных и второстепенных 
действующих лиц, подумать, каким тоном 
говорят люди, выделить главные мысли и 
сделать правильные выводы.

Если же мы не размышляем, а просто 

читаем, то упускаем смысл сказанного, ключ 
к пониманию. Более того, мы не подключены 
к Духу Святому, который бодрствует над 
всем Словом Божьим.

Библия - это кладезь образных выражений 
и живых картин, и это должно привлекать 
наше внимание. Никто из людей не может 
до конца постичь всю многогранность 
сущности могущего Бога. Царь Давид писал 
«Велик Господь и достохвален, и величие 
Его неисследимо». (Пс.144:3).

Иов, упомянув о некоторых творениях 
Божьих, восклицает: «Вот, это  части путей 
Его; и как мало мы слышали о Нем! А гром 
могущества Его кто может уразуметь? ( Иов 
26:14) «Поэтому я трепещу перед лицем Его; 
размышляю, и страшусь Его. (Иов 23:15).

Но, тем не менее, в какой-то мере мы, 
рассуждая, можем раскрыть прекрасные 
качества нашего Создателя. В Библии 
Господь Бог представлен пред нами как 
Царь, Законодатель, Судья и Воин, Тот, Кого 
нам следует уважать и любить. Также Он 
назван Пастырем, Советником, Наставником, 
Отцом, Целителем и Спасителем. Более 
интересным Бог представляется в 
неодушевленных предметах. Он называется 
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«Скалой Израиля», Моисей увещевает 
Израиля  «Он -  твердыня наша».

Давид воспевал: Господь - твердыня и 
крепость моя, скала моя, щит мой, свет мой 
и т.д.

Образ скалы придает характеру Бога 
такие качества как прочность и крепость, 
твердость, т. е. Господь именно Тот, Который 
является надежным убежищем, источником 
света и жизни и дает поддержку и защиту.

Давайте прочитаем место Писания 
Исход 34:6,7 и поразмышляем над тем, что 
рассказал о себе Бог. «И прошел Господь пред 
лицем его и возгласил: Господь, Господь, 
Бог человеколюбивый и милосердый, 
долготерпеливый и многомилостивый и 
истинный, сохраняющий милость в тысячи 
родов, прощающий вину и преступление 
и грех, но не оставляющий без наказания, 
наказывающий вину отцов в детях и в детях 
детей до третьего и четвертого рода».

Господь Бог человеколюбивый и 
милосердный. Отсюда видно, что Бог 
говорит Моисею, что Он не враг человеку, 
а любит и имеет «глубокое сострадание», 
какое испытывает отец к своим детям; что 
Он может долго терпеть (по всей видимости 
беззакония) и много может сострадать, 
помочь тому, кто в чем-либо нуждается; что 
Он может заботиться и нежно любить тех, 
кто открыт для Него,  даже до тысячи родов. 
Он не спешит гневаться на своих детей 
из-за их преступлений и грехов, дает им 
время исправиться, т.е. прощает. Бог полон 
доброты и истины, готов «прощать» тех, кто 
раскаивается в своих грехах. Однако  Он не 
закрывает совсем свои глаза на беззаконие и 
не освобождает от наказания. Справедливый 

Бог не позволит безнаказанно творить зло. 
Рано или поздно грешник получит возмездие 
за свои грехи.

Если мы подробней размышляем об 
истинах Божьих, то это глубоко отражается 
в нашем духе, что и драгоценно для нас. 
Таким образом, делаем твердым наше 
знание и избрание, которое открывает 
свободный вход в вечное Царство Господа 
нашего и Спасителя Иисуса Христа.

Израильский царь, псалмопевец Давид 
любил размышлять. ...Будем учиться у него:

Псалом 118:15 - о заповедях Твоих 
размышляю.

Псалом 118:27 -  буду размышлять о 
чудесах Твоих.

Псалом 118:48 -  размышлять об уставах 
Твоих.

Псалом 118:78 -  я размышляю о повелениях 
Твоих.

Псалом 118:97 -  весь день размышляю о 
Нем.

Псалом 118:99 -  ибо размышляю об 
откровениях Твоих.

Псалом   62: 7 -  размышляю о Тебе в 
(ночные) стражи.

Псалом 100: 2 -  буду размышлять о пути 
непорочном.

Псалом 142: 5 -  размышляю о всех делах 
Твоих.

Давайте будем глубже вникать в Священное 
Писание и будем ценить Его еще больше!
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Крылова Анастасия, “Благая весть”, п. Шахан, Казахстан.

НОВОЕ ВИНО В НОВЫЕ МЕХИ

СОБЫТИЯ

ИЗРАИЛЬ ДЛЯ ЦЕРКВИ БОЖЬЕЙ

Дмитрий Югай, tv@evangelie.kz Караганда, Казахстан

Бог открыл мне  и расширил мое 
понимание о Нем. Я была на работе, 

и во время перерыва я открыла Библию и 
начала читать ее. Прочитав Марка вторую 
главу, Господь побудил меня вернуться 
обратно к 22 стиху, и Бог начал открывать 
мне этот стих по-новому. Я сразу взяла 
ручку и листок и стала записывать, 
а теперь хочу поделиться с вами.

Никто не вливает вина молодого 
в мехи ветхие: иначе молодое вино 
прорвет мехи, и вино вытечет, и мехи 
пропадут; но вино молодое надобно 
вливать в мехи новые. (Марка 2:22).

Бог дает нам новое понимание Себя, и Он 
хочет наполнить наши мехи новым  вином. 
Но как Он наполнит наши мехи вином, если 
наши мехи старые. И ПАПА (Бог) хочет 
обновить наши мехи и общее понимание 
о Нем. Наши мехи заполнены разными 
учениями и стандартами служения, к 
которым мы так привыкли. Нам кажется, 
что только так и больше никак, мы можем 

угодить Богу, но это неправильно. Наш 
Бог - Бог ревнитель, и Oн хочет открыться 
и дать нам больше и наполнить нас еще 
больше своей любовью. Нам нужно сделать 
только один шаг, но очень важный шаг, это 
довериться Богу. Просто мы часто говорим 
о том, что Бог мы тебе доверяем, но как 
дело доходит до практики, мы снова идем 
впереди Бога и думаем, что это Воля Божья.
Бог дает нам сейчас новое вино и наши 
мехи обновляет с каждым днем. Как только 
завершится процесс обновления, Бог будет 
давать еще больше вина, и каждый раз это 
будет по-разному, и это будет по-новому, 
и никогда не будет повторяться. У Папы 
(Бога) накопилось так много для нас и Он 
терпеливо ждет, когда мы будем готовы 
принять это. Но когда наступит этот момент, 
это будет Великое Божье Излияние, которого 
даже не было во времена апостолов. Бог 
так сильно нас любит, мы даже не можем 
представить Его любовь к нам. Она такая 
большая и прекрасная, что мы не можем 
вместить её.

В карагандинской миссионерской церкви 
«Грейс» прошла Среднеазиатская 

мессианская конференция «Израиль для 
Церкви Божьей». На конференцию были 
приглашены раввины мессианских общин 
из Израиля и других стран. 
Центром всех прозвучавших проповедей 
и посланий была идея о правильных 
библейских отношениях христианской 

церкви к еврейскому народу и Израилю.
Спасение еврейского народа и 
восстановление отношений с Богом 
Авраама, Исаака и Иакова - это  наша общая 
цель всех мессианских и христианских 
общин. И только помогая, служа друг другу 
в любви, и, разрушив религиозные барьеры, 
мы сможем быть едиными, как завещал 
Господь Иешуа Машиах.  
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ ФОНД «МАХХАБАТ» И ВЕРУЮЩИЕ ГОРОДА 
КАРАГАНДЫ ПРОВЕЛИ АКЦИЮ ПРОТИВ НАРКОТИКОВ

Дмитрий Югай, tv@evangelie.kz Караганда, Казахстан

СОБЫТИЯ

ПРОРОЧЕСКОЕ СЛУЖЕНИЕ В КАРАГАНДЕ

Дмитрий Югай, tv@evangelie.kz Караганда, Казахстан

В городе Караганде состоялось ежегодное 
пророческое служение городского 

масштаба.  Атмосфера для произнесения 
пророческих слов была накалена до предела. 
Прославление и поклонение в духе помогло 
людям настроиться на пророческий лад.

Одним из интересных пророчеств было 
слово о копании духовного колодца. Один из 
христиан предложил пророчески выкопать в 

здании колодец. А затем пить из него воду 
жизни, которая есть Христос.

В конце богослужения брат Сергей 
получил слово от Господа вознести молитву 
за разрушение проклятий, произнесенных 
в адрес верующих. Весь зал поддержал 
молитву, так как каждый из нас когда-нибудь 
да подвергался осуждению и клевете.

Двадцать шестого июня в день 
Всемирной борьбы с наркоманией и 

наркобизнесом в городе Караганде прошел 
ряд мероприятий, посвященный борьбе с 
этой всемирной проблемой.

В Центральном парке свое мнение 
об искоренении наркомании высказали 
городские чиновники, деятели культуры, а 
также христиане. Благодаря тому, что акция 
была организована верующими людьми из 
общественного фонда «Маххабат», бывшие 
наркоманы смогли всем рассказать о том, 
как лишь вера в Бога избавила их от этой 
чумы.

Также был организован автопробег 
Караганда-Темиртау. Кортеж из вереницы 
автомобилей сопровождал полицейский 
патруль. 

В Темиртау несколько десятков машин, 
увешанные плакатами с  агитационными 
материалами, колесили по всему городу. 
Затем была проведена довольно интересная 
культурная программа с участием юных 
спортсменов и молодежных музыкальных 
коллективов.

Хочется верить, что этот день стал лишь 
одним из тех 365 дней борьбы с наркоманией, 
а не единственным в году.
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

Марина Савченко, церковь «Евангелие», Кёльн, Германия

ТВОРЧЕСТВО
ЛЮБОВЬ ИЗГОНЯЕТ СТРАХ (1 Иоан. 4:18)

ЗАБОТА О БЛИЖНЕМ
Доброохотно дающего любит Бог. 

(2Кор.9:7),
 …что посеет человек, то и пожнёт… 

(Гал.6:7)

Все мы, верующие, руководствуемся 
этими принципами, и я из личного 

опыта скажу: «Бог  ещё ни разу не дал 
повода усомниться в Его словах». Шесть 
лет назад моя семья пережила огромную 
милость, когда мы, не имея возможности 
самим справиться с проблемой, получили 
помощь от других людей. В то время моему 
отцу нужны были дорогостоящие лекарства, 
чтобы встать на ноги, и он встал, потому 
что люди не остались равнодушными. 
Спасибо Господу за отзывчивые сердца! И 
сегодня это моё свидетельство. Кто-то тогда 
щедро посеял,  уже сейчас он пожинает 
свои благословения! К сожалению, вокруг 
нас ещё так много людей, нуждающихся 

в помощи: кому-то нужна моральная 
поддержка, кому-то молитвенная, а кто-
то нуждается в финансах, чтобы бороться 
за жизнь, за восстановление здоровья. 
Если вы пройдёте по этой ссылке http:
//stasyuk-sergey.ya.ru/?ncrnd=3278#y5__id35, 
то познакомитесь с молодым человеком, 
который не потерял надежду снова начать 
двигаться и с упованием на Господа просит о 
помощи. Перефразируя пословицу «С миру 
по нитке -  голому кафтан», могу сказать, что 
ваши две лепты смогут осуществить мечту 
и дать возможность провести необходимые 
операции. Да благословит вас Господь!

Тебе же дитя должно
Ухо держать всегда востро.
Ведь есть у тебя то,
Самое главное, меткое копье.

Молитва веры - и ты у цели!
Молитва силы -  и все застыли!
Молитва победы - и бури осели!

Бог посылает бойцу
Силу заветного Слова.
Кто восстанет против Него?
Да, нет такого!

Мечь не силен в борьбе,
Вода не зальет и не смоет,
Огонь не попалит Его,
Вечное, твердое, крепкое Слово.

С Ним не сразится дракон,
С Ним не сразится наука.
Ему позволено все -
Гром, гроза и скука.

Бодрствуй дитя и молись,
Смело иди вперед к цели.
Страх никогда не пройдет,
Так как в любви вся сила.
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ТВОРЧЕСТВО

Анна Бургарт «Церковь Господа Иисуса Христа», г. Берлин, Германия.

ТВОРЧЕСТВО

СЛУШАЙ, ИЗРАИЛЬ

Ирина Биллер, “Благая весть”, г. Караганда, Казахстан.

Скажешь, как любить других,
Как проявлять эти чувства.
Исправно за них ты стой 
В ходатайственной молитве.

Молитва должна иметь
Точное направление.
Выражай свои слова без всякого сомнения.
Настаивай на своем, если уверен в правде.

Камень точится водой,
Молитва разбивает камни.
Ты посмотри вокруг, все для тебя создавалась.
И дан всему закон, чтоб любовь во всем отражалась.

Разум дан тебе для твоего понимания.
Сила дана для того, чтоб прошел испытания.
Воля - для исполнения, чувства -  для выражения.
Все ты имеешь сполна!
Ты же ведь Божье дитя.

Слушай, Израиль, что Бог говорит.
Он любит тебя всегда.
Мессия был и придет опять
забрать своих на небеса.
Слушай, Израиль, что Бог говорит:
Он ждет тебя вновь и вновь.
Он знает, что ты придешь к Нему,
Спасется  весь народ.
Слушай, Израиль, Бог так велик!
Велики Его все дела.
Мы поклонимся Богу живому.
Живет Он в наших сердцах!
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ТВОРЧЕСТВО

Ирина Биллер, “Благая весть”, г. Караганда, Казахстан.

ТВОРЧЕСТВО

СВЯТОЙ ПРЕД ГОСПОДОМ СТОИТ!
Святой пред Господом стоит.
Забрал грехи Он мира.
Ведь кровью Он все заплатил: 
Поверь Ему ты ныне.
Святой имеет ключ Давидов.
Поверь, приди к Нему скорей.
Покайся, что грешил ты ныне.
Тебя очистит Он быстрей.
И будешь ты в уделе Божьем,
И Он тебя к себе возьмет,
Ведь кровью ты омыт лишь Божьей,
Одежду белую возьмешь.
Святому мы все поклонились,
Сердца отдали все Ему.
И заберет Он нас уж ныне
В Свою небесную страну!

ПОКОЙ
Покой, где нам искать его?
Покой, куда за ним бежать?
Да вот же Он стоит,
Стучит и тихим голосом нам говорит:
“Се, Я стою и к вам стучу,
Я жить вас в мире Божьем научу.
Любви, покоя, радости земной 
Хочу вам дать не мерою скупой, а щедрою 
сумой”
Пусть сердце наполняет мир и чистота,
Чтоб отражалась Божья красота.
Иисус, за все спасибо, дорогой,
В Тебе нашла я свой покой!

Айгуль Назипова, „Благая весть“, п. Шахан, Казахстан.
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РАЗМИНКА

    БИБЛЕЙСКИЙ КРОССВОРД

Кроссворд составила Юлия Мерц, церковь г. Бюнде, Германия.

ЭТО ИНТЕРЕСНО

НЕЯСНЫЕ БИБЛЕЙСКИЕ ОТРЫВКИ В СВЕТЕ АРХЕОЛОГИИ

По вертикали:  1. На какой горе Господь явился Моисею в горящим кусте 
(Исх.3:3,4). 2. Один из 12-ти апостолов (Мф.10:3). 3. Первый металлург (Быт.4:22). 
5. Название особенного деревянного инструмента, в который забивались руки и ноги 
преступника (Иов.13:27). 7. И была мудрость ........... выше мудрости всех сынов востока 
и всей мудрости Египтян (3Цар.4:30). 8. Женщина - судья и пророчица (Суд4:4). 10. Как 
назывался первый город (Быт.4:17). 
  По горизонтали:  4. Число дней и ночей, в которые шел дождь во время потопа 
(Быт7:12). 6. Кто сказал слова: «Не бывает пророк без чести, разве только в отечестве 
своем и в доме своем» (Матф.13:57). 8. Наш противник (1Пет.5:8). 9. Как в древности 
называли пророков (1Цар.9:9). 11. Одна из четырех рек Едема (Быт.2:11). 12. Сын Ирода, 
царя Иудейского (Мф.2:22).

ЦЕЛОСТНОСТЬ БИБЛЕЙСКОГО 
ТЕКСТА

Можем ли мы быть уверены, что 
наша Библия это в основном то, 

что представлено в древнееврейских и 
греческих рукописях? К счастью, археология 
внесла щедрый вклад в укрепление нашей 

уверенности в целостности библейского 
текста. 

Текст Ветхого Завета. В Предисловии 
к своей замечательной книге «Научное 
исследование Ветхого Завета» доктор Роберт 
Дик Уилсон сказал: «Я постараюсь показать 
на основе свидетельств рукописей, переводов 
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и надписей, что мы можем быть уверены 
с научной точки зрения, что мы имеем в 
основном тот же самый текст, который 
был в распоряжении Христа и апостолов 
и, насколько нам известно, первоначальных 
авторов ветхозаветных документов». 
Человек, который сделал такое уверенное 
заявление, не был некомпетентным, ничего 
не знающим священником. На самом деле он 
был одним из самых лучших исследователей 
языков и Библии предыдущего поколения и, 
фактически, любого поколения. 

Роберт Дик Уилсон (1856-1930) закончил 
Университет Принстона в 1876 г. в возрасте 
двадцати лет. Он продолжил образование с 
целью получить научные степени магистра 
и доктора философии, а затем отправился 
в Германию, где в течение двух лет был 
аспирантом Берлинского университета. 
Доктор Уилсон проявил выдающиеся 
способности в изучении языков. Еще в 
семинарии он мог читать Новый Завет на 
девяти различных языках. 

Когда Уилсону было двадцать пять лет, 
он принял решение провести оставшуюся 
часть своей жизни, готовя себя к тому, 
чтобы стать авторитетным специалистом 
в области текста Библии. Он подсчитал, 
основываясь на продолжительности 
жизни своих предков, что сможет прожить 
приблизительно семьдесят лет. В этом случае 
у него оставалось для работы около сорока 
пяти лет. Соответственно, он разделил 
свою жизнь на три периода по пятнадцать 
лет каждый. В течение первого периода 
он собирался изучить все древние языки, 
которые имели отношение к ветхозаветному 
тексту. Поразительно, что в течение первых 
пяти лет он овладел сорока пятью языками! 
Он не только стал специалистом в области 
древнееврейского и всех родственных 

языков, но он выучил все языки, на которые 
Библия была переведена до 600 г. от Р.Х. 
Однажды он заявил, что, если был хоть один 
язык, имеющий отношение к библейскому 
тексту, которого он не знал, и кто-то показал 
бы его ему, он бы его выучил! Он испытывал 
решимость стать таким специалистом, 
чтобы при возникновении любого вопроса 
иметь возможность исследовать его, что 
называется, из «первых рук». 

В следующие пятнадцать лет своего 
исследования профессор Уилсон изучил 
каждую согласную букву Ветхого Завета на 
древнееврейском языке [в древнееврейском 
тексте Ветхого Завета нет гласных букв]. 
Этих согласных букв около одного 
миллиона с четвертью. Он сказал об этой 
монументальной задаче: 

«Мне пришлось прочитать весь 
Ветхий Завет и рассмотреть в нем 
каждую согласную; мне также пришлось 
рассматривать текстуальные расхождения 
в том виде, в котором они встречаются в 
рукописях, или в примечаниях мазоретов 
(мазоретами была группа ученых иудеев, 
которые занимались тем, что передавали 
людям то, что они считали истинным 
текстом Ветхого Завета), или в различных 
переводах, или в параллельных отрывках, 
или в предположительных исправлениях 
текста, сделанных критиками; а затем я 
должен был классифицировать результаты. Я 
очень высоко ценю эту форму текстуального 
исследования; ибо в мои планы входило 
сведение критического разбора Ветхого 
Завета к абсолютно объективной науке; к 
тому, что основывается на свидетельствах, 
а не мнении. Я не позволяю себе делать 
высказывания, которые покоятся только на 
моих субъективных убеждениях. 

Для того чтобы стать текстуальным 
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экспертом подобного рода, необходимо 
овладеть палеографией (наукой, которая 
занимается древними рукописями) и 
филологией; нужно иметь точное знание 
по меньшей мере дюжины языков, чтобы 
тщательно проанализировать каждое 
слово». 

Тщательное изучение, проведенное 
профессором Уилсоном, позволило 
ему показать, например, точность 
ветхозаветного текста в сравнении с 
некоторыми классическими произведениями 
древности. «Я помню, - писал он, - когда 
считалось совершенно бесполезным читать 
длинные родословия в первых главах 
1 Книги Паралипоменон - девять глав 
имен собственных. Но сегодня в научном 
критическом разборе Ветхого Завета имена 
собственные имеют величайшее значение. 
То, как они написаны, - и даже все, что с 
ними связано, - стало одним из оснований, 
на которых строится критическое изучение 
Ветхого Завета. 

Возьмите следующий случай. Есть 
двадцать девять древних царей, чьи имена 
упомянуты не только в Библии, но также 
на памятниках их времени; многие из них 
были сделаны под непосредственным 
контролем царей. В этих двадцати девяти 
именах собственных есть сто девяносто 
пять согласных. Однако, мы находим, что в 
письменных документах древнееврейского 
Ветхого Завета есть только два или три из 
общего количества в сто девяносто пять 
имен, по поводу которых может возникнуть 
какой-либо вопрос о том, что они написаны 
в точности так, как древних памятниках. 
Некоторым из них две тысячи лет, некоторым 
- четыре; и они написаны так, что каждая 
буква четкая и понятная. Это поистине 
удивительно. 

Сравните эту точность с другими 
произведениями. Меня обвинили в том, 
что в своей книге по Даниилу я нечасто 
обращаюсь к классическим произведениям. 
Вот по какой причине - возьмите список, 
который составил величайший ученый 
того времени, хранитель Александрийской 
библиотеки в 200 г. до Р.Х. Он составил 
каталог египетских царей, всего - тридцать 
восемь; из общего количества можно узнать 
только три или четыре. Он также составил 
список ассирийских царей; только в одном 
случае можно сказать, о ком идет речь, и при 
этом имя написано неверно. Или возьмите 
Птолемея, который записал восемнадцать 
имен вавилонских царей. Ни одно из них не 
написано правильно; вы ни за что не смогли 
бы их разобрать, если бы не знали из других 
источников, о чем он говорит. Если кто-то 
будет говорить против Библии, спросите 
его об упомянутых в ней царях. В ней 
есть упоминания о двадцати девяти царях 
Египта, Израиля, Моава, Дамаска, Тира, 
Вавилона, Ассирии и Персии, целый десяток 
различных стран; все из них включены в 
библейское повествование и в памятники 
древности. Библия называет правильное 
имя и страну каждого из них, и приводит 
их в правильном хронологическом порядке. 
Подумайте о том, что это означает! 

Доктор Уилсон провел заключительный 
период своей жизни, записывая результаты 
многолетней кропотливой работы. Он смог 
твердо утверждать: 

«Неизменно в течение сорока пяти лет, с 
тех пор как я закончил колледж, я посвятил 
себя великому исследованию Ветхого 
Завета, во всех его языках, во всей его 
археологии, во всех его переводах и во всем, 
что имеет отношение к его тексту и истории. 
Я говорю вам это, чтобы вы увидели, 
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почему я могу говорить как специалист и 
делаю это. Я могу добавить, что результаты 
моего сорокапятилетнего изучения Библии 
все время вели меня к более твердой вере, 
что в Ветхом Завете мы имеем истинное 
историческое повествование истории 
израильского народа; и у меня есть право 
рекомендовать это некоторым из тех 
блестящих мужчин и женщин, которые 
полагают, что они могут смеяться на 
старомодным христианином и верующим в 
Слово Божье». 

Точность ветхозаветного текста была 
убедительна доказана находкой свитков 
Мертвого моря, или кумранских рукописей. 
До 1947 г. самые старые древнееврейские 
рукописи любого объема датировались не 
позднее конца девятого столетия от Р.Х., 
а самая старая полная древнееврейская 
Библия - примерно одним столетием 
позже. С открытием письменных 
документов Мертвого моря, наша история 
ветхозаветного текста была продвинута 
назад примерно на одну тысячу лет! Они 
датируются между вторым столетием до 
Р.Х. и первым столетием от Р.Х. Эти свитки 
представили монументальное свидетельство 
точности и аккуратности ветхозаветного 
текста. Например, обратите внимание на 
комментарий Глисона Арчера о точности 
мазоретского текста в сравнении со свитками 
Книги пророка Исайи, найденными у 
Мертвого моря: «Даже если две копии 
Книги пророка Исайи, обнаруженные в 
первой Кумранской пещере у Мертвого 
моря в 1947 г. были сделаны на тысячу лет 
раньше, чем самая старая из известных 
прежде рукописей (980 г. от Р.Х.), они 
оказались дословно тождественны нашей 
стандартной древнееврейской Библии в 
более 95 процентах текста. Пять процентов 
расхождений состояли в основном из 

очевидных описок и расхождений в 
орфографии» [выделено мной - У.Дж.]. 

В качестве конкретного примера качества 
точности, о которой мы ведем речь, давайте 
сравним главу 53 Книги пророка Исайи в 
мазоретском тексте с тем, что было найдено 
в кумранских рукописях, и помните, что они 
разделены периодом времени в тысячу лет. 
«Из 166 слов в главе 53 Книги пророка Исайи 
спорными являются только семнадцать 
букв. Десять из этих букв представляют 
собой вопрос написания, которое не 
затрагивает смысл. Еще четыре буквы это 
незначительные стилистические изменения, 
например, союзы. Оставшиеся три буквы 
составляют слово «свет», добавленное 
в стихе 11, и незначительно влияют на 
значение. ... Таким образом, в одной главе, 
состоящей из 166 слов, только одно слово 
(три буквы) подвергается сомнению после 
тысячи лет переписывания, и это слово не 
меняет значительно смысла стиха». 

Эдвин Ямаучи так прокомментировал этот 
вопрос: «Мы не были уверены, насколько 
аккуратной была работа мазоретов 
и их предшественников. Некоторые 
исследователи датировали происхождение 
мазоретских текстов редакторской 
деятельностью раввинов во втором столетии 
от Р.Х. Благодаря Кумрану [месту, где были 
найдены свитки Мертвого моря], мы знаем, 
что мазоретский текст восходит к прото-
мазоретскому варианту, предшествовавшему 
началу христианской эпохи, и мы можем 
быть уверены, что этот текст переписывался 
с замечательной точностью. Это означает, 
что к древнееврейскому тексту Библии, 
состоящему из согласных, нужно 
относиться с уважением и не подвергать 
его произвольным изменениям». У.Дж. 
Мартин и А.Р. Миллард, преподаватели 
древнееврейского и древних семитских 
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языков Ливерпульского университета 
утверждали, что «огромное значение этих 
рукописей в том, что они составляют 
независимое свидетельство надежности 
передачи нашего общепринятого текста». 

Текст Нового Завета. Многие люди 
удивляются, узнав о том, что мы не имеем 
ни одного из оригинальных письменных 
документов (называемых автографами) 
Нового Завета. Утрата этих первоначальных 
рукописей, несомненно, произошла по 
божественному умыслу, ибо, бесспорно, 
если бы они сохранились, то неразумные 
люди сотворили бы из них идолов, 
вместо обращения к Богу, чью волю они 
представляют. Однако, несмотря на это 
отсутствие оригиналов, благодаря работе 
археологов и текстуальных критиков, мы 
можем выразить полную уверенность 
в надежности новозаветного текста. 
Первоначальный текст Нового Завета 
определяется по трем основным источникам: 
(1) рукописи на греческом языке; (2) 
древние переводы; (3) цитаты из Нового 
Завета в произведениях послеапостольского 
периода. 

Поразительно, что сегодня существуют 
около 5 000 греческих рукописей (целиком 
или частично) Нового Завета. Некоторые из 
них очень важны. Возможно, самый старый 
фрагмент Нового Завета это фрагмент Джона 
Райландса, приобретенный Б.П. Гренфелем 
в 1920 г. Он принадлежит началу второго 
столетия от P.X. У этой и других находок 
поистине увлекательная история. 

Первоначальные документы Нового Завета 
были, очевидно, написаны на папирусных 
свитках (или, в случае с маленькими 
посланиями, на отдельном листке). Папирус 
это «бумага», которую изготавливали из 
растения папирус семейства осоковых, 

которое росло вдоль реки Нил в Египте. 
[Примечание. Маленькая корзинка, в 
которую положили младенца Моисея, была 
сделана из папируса - Исх. 2:3.] Полоски 
губчатого внутреннего стебля этого 
растения склеивали, чтобы получались 
листы бумаги, которые, в свою очередь, 
часто присоединяли друг к другу, чтобы 
получались длинные свитки. Самый 
длинный из известных папирусов это 
огромный Папирус Гаррис I, около 1160 г. до 
Р.Х., хранящийся в Британском музее. Его 
длина составляет примерно 40 м. Папирус 
использовался с начала египетской истории, 
а с начала второго тысячелетия до Р.Х. 
его экспортировали в Палестину, Сирию 
и другие страны. Чрезвычайная сухость 
климатических условий этой части мира 
способствовала сохранности письменных 
документов подобного рода. 

Между 1875 и 1895 гг. в египетской 
провинции Файум было обнаружено 
большое количество папирусов, датируемых 
римским периодом. Затем, начиная с 1895 
г., докторы А.С. Хант, Б.П. Гренфель и 
Д.Г. Хогарт, проводя раскопки в Египте, 
находили огромные количества папирусов. 
Многие из них помогли пролить свет на 
многочисленные новозаветные слова. 

Два из самых значительных собраний 
папирусов это собрание Честера Беатти 
(приобретенное в 1930-31 гг.) в Дублине и 
собрание Бодмера в Женеве, Швейцария. 
Образцы из этих собраний можно привести 
в следующем порядке: 

(1) Евангелия. Папирус евангелий Честера 
Беатти, датируемый ок. 250 г. от Р.Х., 
содержит большие разделы Евангелий от 
Луки и Марка и немногим меньшую часть 
Евангелий от Матфея и Иоанна. Фрагмент, 
который мы упоминали выше, хранится в 
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Библиотеке Джона Райландса в Манчестере, 
Англия. Известный как Р52, этот фрагмент 
восемнадцатой главы Евангелия от 
Иоанна датируется палеографами первой 
половиной второго столетия от Р.Х. Это 
открытие, конечно, полностью опровергает 
утверждения либеральных критиков о том, 
что четвертое евангелие было написано 
после 160 г. от Р.Х., ибо к началу второго 
столетия оно настолько долго было в 
обращении, что достигло внутренних 
районов Египта!. Соответственно, таким 
исследователям-модернистам, как Джон 
А.Т. Робинсон, приходится признать, 
что новозаветные книги действительно 
были написаны в первом столетии [ср. 
его книгу «Redating the New Testament» 
(1977)]. Также, папирус Бодмера II, ок. 200 
г. от Р.Х., содержит Евангелие от Иоанна 
с некоторыми пропущенными местами в 
главах 14-21. Папирусы Бодмера XIV-XV, 
второй век, содержат Евангелие от Луки 
главы 3-14; Иоанна главы 1-15. 

(2) Книга Деяний. Честер Беатти 
(части Книги Деяний 5:30-17:17); Р48 (во 
Флоренции), третье столетие, содержит 
Книгу Деяний 23:11-29; Р38 (в Ан-Арборе, 
Мичиган), третье или четвертое столетие, 
содержит Книгу Деяний 18:27-19:6; 19:12-
16. 

(3) Послания. Папирус Честера Беатти 
содержит значительные части Посланий 
к Римлянам, Евреям, 1 и 2 Коринфянам, 
Галатам, Ефесянам, Филиппийцам, 
Колоссянам и 1 Фессалони-кийцам. Папирус 
Бодмера VII-VIII содержит Послания Иуды, 
1 и 2 Петра. [Примечание. Папирус Честера 
Беатти также содержит Книгу Откровения 
9:10-17:2]. 

Важность открытия этих рукописей была 
двоякой: во-первых, они пролили свет на 

значения многих слов в Новом Завете. Они 
показали, что греческий язык койнэ (то есть, 
новозаветный греческий) был разговорным 
языком обычных людей первого столетия, и 
что Новый Завет не был (как предполагали 
некоторые) написан на языке Святого 
Духа. Во-вторых, как говорилось выше, эти 
рукописи устраняют утверждения критиков 
о более позднем создании новозаветных 
произведений. 

Хотя мы несколько отходим от области 
собственно археологии, мы очень хотим 
упомянуть, что существует изобилие 
дополнительных материалов, датируемых 
многими прошедшими столетиями, которые 
еще более укрепляют надежность текста 
Нового Завета. Например, есть около 250 
унциальных [стиль письма,] который 
напоминает заглавные буквы латинского 
алфавита] рукописей на пергаменте. Они 
датируются от 4 до 10 столетия от Р.Х., 
и хотя они были созданы позднее, чем 
папирусы, они содержат гораздо большую 
часть Писания. Также, есть многочисленные 
минускульные [более мелкий рукописный 
стиль] рукописи (по количеству в десять 
раз превосходящие унциальные), но они 
принадлежат более позднему периоду. Самая 
ранняя из них восходит к 835 г. от Р.Х. (это 
самый старый новозаветный манускрипт, 
содержащий дату). Также, есть около 50 
рукописей, известных как «палимпсесты» 
[от двух греческих слов, означающих «я 
соскабливаю снова»], которые представляют 
собой документы, которые первоначально 
содержали один текст, но его соскабливали 
или смывали и на пергаменте делали новую 
запись. 

В добавление к перечисленному, выше 
существуют около 10 000 версий (переводов) 
Нового Завета на древние языки. И некоторые 
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из них восходят ко 2 и 3 столетиям от Р.Х. 
Более того, еще одним важным источником 
информации по новозаветному тексту 
служат цитаты в греческих и латинских 
произведениях «отцов церкви». Доктор 
Дж.Х. Гринли утверждал: «Эти цитаты 
настолько обширны, что Новый Завет можно 
было бы реконструировать только при 
помощи этого источника». Действительно, 
весь Новый Завет, за исключением менее 
дюжины стихов, можно найти в этих 
произведениях. 

Исследование этих свидетельств 
раскрывает два очень важных факта. 
Во-первых, сейчас доступно огромное 
количество материала, чтобы дать 
обоснование тексту Нового Завета. 
Во-вторых, эти находки принадлежат 
глубокой древности. Возможно, понять это 
наилучшим образом поможет сравнение 
Нового Завета с произведениями авторов 
античной литературы, подлинность 
которых не возьмется оспаривать ни 
один исследователь. Некоторые из этих 
классических произведений имеют в основе 
только одну рукописную копию (или, 
самое большее, несколько); и обычно эти 
рукописи на несколько (зачастую, много) 
столетий удалены от первоисточника. 
Например, рукописные копии, содержащие 
произведения Гомера, младше слепого 
поэта на полторы тысячи лет. Существует 
промежуток в восемнадцать столетий 
между рукописными копиями произведений 
Геродота и тем временем, в который жил 
этот древний историк. Эти примеры можно 
умножать бесконечно. [Примечание. Я 
более подробно рассмотрел этот материал 

в своей книге «Укрепляй веру во времена 
сомнений»]. Джон Уорвик Монтгомери 
указывает, что «скептически относиться 
к полученному тексту новозаветных 
книг означает предать забвению всю 
классическую литературу, ибо ни один 
документ античного периода не имеет 
такого библиографического подтверждения, 
как Новый Завет». 

Мы только можем испытывать 
благоговейный страх от того, как Господь 
Бог провиденчески сохранил Свое святое 
Слово, и оно пришло к нам через пыльные 
столетия прошлого. И как мы благодарны 
многим неутомимым археологам, благодаря 
которым эти находки увидели свет.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ

Мы подошли к концу этого краткого 
исследования многочисленных 
преимуществ, которыми мастерство 
археологов наделило людей, серьезно 
занятых изучением Библии. Мы выражаем 
надежду, что читатель проявил такой интерес 
к этому предмету, который подвигнет 
его на продолжение этого исследования. 
Несомненно, для людей, усердно изучающих 
эту область, есть еще впереди много 
волнующих моментов. Мы уверены, что 
неверие в Бога будет продолжать получать 
сокрушительные удары по мере того, как на 
свет будут появляться новые данные. Пусть 
люди, внимательно изучающие Новый Завет, 
упорно изучают свидетельства, записывают 
факты и с уважением представляют их 
на пользу тех, кто искренне стремится к 
познанию Истины и тех, чья вера нуждается 
в укреплении.
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СЛОВА УЧЕНЫХ, ЕСТЕСТВОИСПЫТАТЕЛЕЙ

ДЖОН Экклз (род. 1903), нейрофизиолог, 
Нобелевский лауреат. 

Таким образом, я вынужден думать, 
что существует нечто подобное 
сверхъестественному началу моего 
уникального, сознающего себя духа 
и моей уникальной души... Идея 
сверхъестественного творения помогает мне 
избежать очевидно нелепого умозаключения 
о генетическом происхождении моего 
уникального “Я”. 

ВЕРНЕР Фон Браун 
(1912-1977), немецко-
американский физик, один 
из основоположников 
космической техники. 

  Распространено 
мнение, что в эпоху 

космических полетов мы так много знаем 
о природе, что нам более не нужно верить 
в Бога. Это мнение совершенно ошибочно. 
Лишь новое обращение к Богу может спасти 
мир от надвигающейся катастрофы. Наука и 
религия - это сестры, а не враги. 

Ничто так хорошо не организовано и 
не устроено, как наша земля. Вселенная 
должна иметь Создателя, Мастера, Творца. 
Здесь не может быть иного вывода.
Полет человека в космос является 
величайшим открытием, но в то же время это 
- только маленькая скважина в невыразимое 
богатство межпланетного пространства. 
Наш взгляд через эту маленькую замочную 
скважину на великие тайны вселенной 
только подтверждает нашу веру в истина 
эта исходила из человека. Всякая истина от 

Бога. Она только проходит через человека. 
Если она проходит через этого, а не другого 
человека, то это только оттого, что этот 
человек сумел сделать себя настолько 
прозрачным, чтобы истина могла проходить 
через него.

Истинное богопочитание свободно от 
суеверия; когда в него проникает суеверие, 
то богопочитание разрушается.

 Два сорта людей знают Бога: люди со 
смиренным сердцем, любящие презрение 
и унижение, все равно, какую бы степень 
ума они ни имели, высокую или низкую, 
и те, которые имеют достаточно ума, 
чтобы видеть истину, какие бы ни были 
препятствия к этому.

Сердце чувствует Бога, а не разум. Сердце 
имеет свои причины, неизвестные уму.

 
 Знаменитое “пари” Б. Паскаля (в его 
“Мыслях”): человек, живя по-христиански, 
ничего не теряет на земле, даже если нет 
Бога, если же Он есть, то приобретает 
бесконечное в Нем благо; живя же вопреки 
Евангелию, человек, по меньшей мере, 
ничего не выигрывает здесь, но зато, если 
Бог есть, всего лишается в вечности. 

  

РОБЕРТ Бойль (1627-1691), 
английский химик и физик.

Истинный естествоиспытатель 
нигде не может проникнуть в 

познание тайны творения без того, чтобы не 
воспринять перст Божий.   
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ИСААК Ньютон (1643-1727), английский 

физик, математик, астроном. 
 

Чудесное устройство 
космоса и гармония в нем 
могут быть объяснены лишь 
тем, что космос был создан 
по плану всеведущего и 
всемогущего существа. 

Вот - мое первое и последнее слово. 
Небесный Владыка управляет всем миром 
как Властитель Вселенной. Мы удивляемся 
Ему по причине Его совершенства, 
почитаем Его и преклоняемся перед Ним 
по причине Его беспредельной власти. 
Из слепой физической необходимости, 
которая всегда и везде одинакова, не могло 
бы произойти никакого разнообразия, 
и все соответственное месту и времени 
разнообразие сотворенных предметов, что и 
составляет строй и жизнь вселенной, могло 
произойти только по мысли и воле Существа 
Самобытного, которое я называю Господь 
Бог. 

 ВИЛЬГЕЛЬМ Гершель 
(1738-1822), немецкий 
астроном, открывший 
планету Уран.

Чем больше раздвигается 
область науки, тем больше 

является доказательств существования 

Вечного Творческого и Всемогущего 
Разума.   

  
РОБЕРТ Броун (1773-

1858), английский ботаник 
(описал ядро растительной 
клетки и открыл 
броуновское движение). 

  

Познание Бога в мире - 
это первое движение ума, пробуждающегося 
от житейской суеты. 

   

 АНРИ Ампер (1775-1836), 
французский физик.  

Самое убедительное 
доказательство бытия Бога - 

это гармония средств, при помощи которой 
поддерживается порядок в универсуме, 
благодаря этому порядку живые существа 
находят в своем организме все необходимое 
для развития и размножения своих 
физических и духовных способностей.

В природе мы можем наблюдать дела 
Творца и от них возвышаться познанием 
к Творцу. Хотя Бог скрывается в Своем 
творении в некоторой мере так, как 
действительные движения звезд скрываются 
мнимыми, однако мнимые движения 
звезд ведут к познанию действительных, 
и, подобно этому, знанием дел творения 
мы возвышаемся к Творцу и отчасти даже 
созерцаем Его Божественные свойства.
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НАУКА РОЖДЕНА РЕЛИГИЕЙ, НО ЕЙ НЕ ПОДЧИНЯЕТСЯ
Что называют наукой сейчас? 
Это способ систематического, 

даже концептуального, познания 
окружающего мира и преобразования 

мира в интересах человека

Удивительный факт. В технических 
вузах среди учебных дисциплин 

нет такой, что знакомила бы будущих 
инженеров с историческим путем науки и ее 
религиозно-философскими предпосылками. 
Мало кто знает и понимает, почему именно 
европейская цивилизация подарила миру 
науку и первых великих ученых. На мой 
взгляд, даже поверхностное знакомство 
с этим вопросом очень интересно и 
поучительно.

Попробую очень кратко, так, как я это 
понимаю, изложить историю.

Что называют наукой сейчас? Это способ 
систематического, даже концептуального 
познания окружающего мира и его 
преобразования в интересах человека. Что 
это значит на практике? Во-первых, желание 
познать мир. Во-вторых, уверенность, что 
он реален. В-третьих, уверенность, что 
мироздание подчинено каким-то законам 
и человеческий разум способен эти 
законы познать. В-четвертых, что законы 
эти для всего мироздания одинаковы, не 
противоречивы и действуют в любой точке 
мироздания. В-пятых, наличие и умение 
пользоваться инструментами для познания 
мира, как минимум математическим 
аппаратом и логически выстроенной и 
философски обоснованной системой 
рассуждений и доказательств. В-шестых, 
наличие материально-технической базы 
для постановки экспериментов и обработки 
результатов.

Всегда ли в истории человечества 
наличествовали все указанные пункты? 
Конечно, нет. Все они сошлись именно к 16-
17 векам.

Античность

У древних греков не было самого главного 
- желания познать окружающий мир. 
Созерцание мира божественного, мира 
надлунного, то есть звездного неба - вот 
высшая добродетель античности. Земная 
жизнь - это спектакль, который поставили 
Небеса. Люди не более чем актеры, к тому же 
незнакомые с содержанием пьесы, а порой и 
не подозревающие, что они на сцене. Познать 
саму пьесу невозможно, познание - это уже 
предел мечтаний. Прибавим сюда понятие 
судьбы, цикличности всего существующего. 
В итоге, нет смысла интересоваться миром 
всерьез – ведь он не более, чем декорация.

У древних народов не было уверенности 
в том, что этот мир подобен часовому 
механизму и имеет внутренние собственные 
законы. Законы есть, но они, как правило, 
определяются волей богов здесь и сейчас. За 
каждым мало-мальски значимым явлением 
стоит чье-то повеление. Познать природу 
- узнать чего хотят боги - совершенно 
невозможно.

Сам принцип четкого разделения мира на 
надлунный – божественный - и подлунный 
– бренный – не давал применить на 
земле любые знания о небесах. Один 
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древнегреческий учёный  был изгнан из 
Афин за кощунство, когда предположил, 
что камень, упавший с неба, - часть звезды. 
Математика - высшая и гармоничная наука 
- применима только к познанию высшего 
мира. Даже Аристотель, из всех греков 
продвинувшийся ближе всего к научному 
знанию, в принципе отвергал возможность 
иного применения любимого детища.

Но при этом он рассматривал различные 
сферы бытия как равноправные для познания 
и предложил целостную и по-своему 
гениальную философскую концепцию мира 
- науку о природе, под названием «физика». 
Прежде всего, Аристотель определил 
основные категории: сущность, движение, 
количество, время, качество, отношение 
и т.д. Он предложил основные принципы 
научного мышления, главный из которых 
– принцип непротиворечия. К примеру, не 
может одна и та же вещь существовать и 
не существовать. По сути, этот философ 
предлагает строить науку, опираясь на 
здравый смысл, и требует ясной системы 
доказательств, которая должна опираться 
на первичные аксиоматические положения. 
Все должно быть обосновано и доказано.

Аристотель дал человечеству первый 
в мире и лучший для своего времени 
инструмент по осмыслению окружающего 
мира. Однако главными вопросами для 
этого гения были «почему?» и «зачем?». 
Он ищет первопричину и старается понять 
цель – внутренний механизм того или иного 
явления его не интересует. Вопрос «как» в 
принципе не ставится.

Аристотель и его последователи оставались 
детьми своего времени и предложенная 
физика была лишь частью довольно 
сложного мировоззрения, базирующегося 
безусловно на античной религии. За 

видимыми явлениями древние греки так и 
не попробовали искать невидимые законы.

Раннее христианство

Раннее христианство так же не подарило 
миру науку. Хотя в этот период были 
сделаны ключевые шаги к ней. Первыми и 
главнейшими шагами стали христианское 
учение о мире и человеке, в основе этого 
учения лежит библейское откровение. Бог 
сотворил мир и человека. Мир - дом для 
человека, то, что дано людям в удел, дано 
для заботы и творческого преображения. Эти 
постулаты были революционны для своего 
времени. Если мир сотворен Богом, значит, 
мир не есть Бог или дитя Божье. И в то же 
время мир не случайность и не мерзость 
какая-то: Сам Бог сказал, что его творение 
«хорошо весьма». Бог сотворил все, а значит 
звезды - это не более чем бездушные камни. 
Библия, описывая творение мира, даже не 
называет солнце и луну, она просто говорит 
о двух светилах. Мир не более чем дом - сам 
по себе он бездушен. Бог творит мир Сам 
без посредников, и Сам поселяет человека 
в нем навеки. Христианское откровение 
говорит, что, изучая мир, можно многое 
узнать о Боге.

С появлением христианства стремление 
познать или даже исследовать мир не может 
считаться ни кощунством, ни ненужной 
работой. Более того, если мир для человека, 
а человек - это образ Божий, то значит, мир 
познаваем в принципе. Понятно почему. 
Человек обладает разумом и разум ему дал 
Тот, Кто сотворил мир, значит мы способны 
понять основные законы мироустройства.

Однако, несмотря на возможность, 
желания познавать окружающую природу 
в современном научном смысле в те 
времена не было, как, впрочем, не было и 
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Автор Юрий Белановский, 
материал со страниц Интернета подобран Л.Ашенбреннер, церковь «Евангелие», Кёльн, Германия

ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТСЯ

ИСТОРИЯ КАРАНДАША

соответствующего инструментария.

Дело в том, что с первых веков христиане 
были вполне равнодушны к античности, 
более того высмеивали ее. Многие 
величайшие святые первых веков получили 
античное образование, кто-то блестяще 
окончил афинскую академию. Философия 
как система мышления была принята 
христианством, чтобы выразить свою веру 
на языке Римской империи. Философия как 
осознанное мировоззрение была отвергнута. 
Благодаря античности христиане смогли 
осмыслить не только свои ключевые 
догматы, как например, Троичность 
божества и воплощение Христово, но и 
творение мира и человека, а также самого 
человека как образ Божий.

К десятому веку христианство имело 
свою, не менее гениальную, чем у греков, 
философию о Боге, мире и человеке под 
названием богословие. Христианская 
культура таким образом была готова к 
решающей для науке постановке вопроса: 
познаваем ли мир и можно ли его 

познавать? На оба эти вопроса ответ был 
положительным. Этим христианство как 
бы открыло дверь в естествознание, но 
прошло полторы тысячи лет, прежде чем 
кто-то решился туда заглянуть. Долгое 
время, почти 9 столетий, христиане были 
заняты своим богословием, а после этого 
зародившийся ислам и крестовые походы на 
несколько веков отвлекли внимание и силы 
христианского мира.

Стоит вспомнить и еще одно важное учение 
христианства - о грехопадении. Человек на 
заре своего существования согрешил, отпал 
от Бога. Для нас важно, что это учение 
стало основой для определенного рода 
недоверия человеку, осторожного принятия 
его самостоятельных суждений и выводов. 
Это наряду с другими причинами не давало 
возможности развиться науке вплоть до 
окончания средних веков.

Продолжение следует

Прежде чем положить карандаш 
в коробку, карандашный 

мастер отложил его в сторону.
“Есть 5 вещей, которые ты должен знать“, - 
сказал он карандашу, - „прежде чем я отправлю 
тебя в мир. Всегда помни о них и никогда 
не забывай, и тогда ты станешь лучшим 
карандашом, которым только можешь быть.
Первое: ты сможешь сделать много великих 
вещей, но лишь в том случае, если ты 
позволишь Кому-то держать тебя в Своей 

руке.
Второе: ты будешь переживать 

болезненное обтачивание время от времени, 
но это будет необходимым, чтобы стать 
лучшим карандашом.

Третье: ты  будешь способен исправлять 
ошибки, которые ты совершаешь.
Четвертое: твоя наиболее важная часть 
будет всегда находиться внутри себя.
И пятое: на какой бы поверхности тебя 
не использовали, ты всегда должен 
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ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТСЯ
ТРИ СИТА ДЛЯ СЛОВ

оставить свой след. Независимо от твоего 
состояния, ты должен продолжать писать“.
Карандпш понял и пообещал 
помнить об этом; он был помещен 
в коробку с призванием в сердце.

И теперь, ставя тебя на место карандаша, 
хочу сказать тебе: всегда помни эти пять 
правил и никогда не забывай их, и ты 
станешь лучшим человеком, которым только 
можешь быть.
Первое: ты будешь способен делать много 
великих вещей, но лишь в том случае, если 
позволишь Богу держать себя в Своей руке 
и позволишь другим людям иметь доступ ко 
многим дарам, которыми ты обдадаешь.
Второе: ты будешь переживать 
болезненное обтачивание время от 
времени, проходя через различные 
проблемы. Но ты будешь нуждаться в этом, 
чтобы стать более сильным человеком.
Третье: ты сможешь исправлять ошибки, 
которые ты совершил или сможешь 
“вырасти” из них.
Четвертое: твоя наиболее важная часть 

будет всегда находиться внутри тебя.
И пятое: везде, где бы ты ни шел, ты должен 
оставить свой след независимо от ситуации, 
ты должен продолжать служить Богу во 
всем.

Однажды к древнегреческому философу 
Сократу (470-399 до н.э.) прибежал 

взволнованный человек и попытался  что-
то рассказать:
− Сократ, я хочу тебе рассказать, как 
один друг...
− Подожди, подожди! - прервал его 
мудрец.- Ответь мне сначала на вопрос: 
просеял ты то, что хочешь  рассказать мне, 
через три сита?
− Какие еще три сита? Удивился 
мужчина.
− Позволь мне объяснить тебе: 
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БУДЬ ТРЕТЬИМ

Анна Бургарт,  Церковь «Господа Иисуса Христа», Берлине

Попытайся сначала пропустить свой рассказ 
через три сита. Если он просеется, тогда 
расскажешь мне.
− Первое сито - это правда.
− Правда ли то, что ты хочешь мне 
рассказать?
− Не знаю..., - с сомнением в голосе 
сказал посетитель.- Я слышал это от 
других...
− Но тогда ты, должно быть, просеял 
твой рассказ через второе сито! Это сито 
доброты. Действительно ли то, что ты 
хочешь мне сказать, это нечто доброе?

− Нет, не думаю,- честно признался 
собеседник.
− Но...
Мудрец снова остановил его:
− Тогда возьми еще третье сито и 
поставим вопрос: так ли уже необходимо, 
чтобы ты сказал мне то, с чем ты пришел?
− Нет в этом необходимости...
− Значит,- улыбнулся Сократ,- если 
в этом нет ни правды, ни доброты, ни 
необходимости, то оставим это! Не говори и 
не обременяй этим ни меня, ни себя.
Давайте будем следовать этому совету!

В комнате над кроватью у одного человека 
можно было прочесть такую надпись 

«Я хочу быть третьим!» Это было его 
девизом и в школьные годы, и в дальнейшей 
его жизни.

Некто спросил его:
- Что означает эта надпись?
- Эти слова заповедовала мне моя мать. 

Она была глубоко верующей женщиной. 
«Если ты, сын мой, хочешь жить счастливой 
жизнью, всегда ставь Бога на первое место, 

других - на второе место, а себя - на третье»,- 
говорила она мне.

- Я прожил долгую жизнь и был верен 
этому правилу. Бог благословил меня 
обильно. Да, это золотой стих.

Почему среди людей так часто возникают 
конфликты и непонимания? Ответ один: 
потому что люди ошибаются. Они ставят 
свое «Я» на первое место вместо того, чтобы 
поставить его в конце.
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ПРИЯТНОГО АППЕТИТА

МЯСО ПО-ТАЙСКИ
500 гр. говядины
1 большая луковица
2 свежих больших помидора
2 свежих огурца
2 болгарских перца
1 стакан воды
1 ч. л. крахмала
2 ст. л. соевого соуса
Растительное масло
Зелень
Соль
Рис

Приготовление:

Мясо нарезать пластиками, отбить, затем нарезать соломкой, обжарить, посолить, 
поперчить. Добавить нарезанный лук, жарить 5 мин., затем нарезанные кубиками 
помидоры, огурцы, болгарский перец (соломкой) и жарить на медленном огне 3-5 мин.
В стакане воды растворить крахмал, добавить к мясу, дать закипеть, затем 
влить соевый соус, закрыть крышкой и потушить не более 5 мин. Снять с огня.
На гарнир отварить рис. Выложить его на блюдо, сверху мясо, украсить помидорами и 
огурцами. Подавать горячим.

Айгуль Назипова, „Благая весть“, п. Шахан, Казхстан

   САЛАТ „ПОЛЕЗНЫЙ”         САЛАТ „РАДУГА“
300 гр - тыквы
300 гр - дыни
300 гр - яблок
1,5 шт - лимона

Приготовление:

Очищенную тыкву потереть на крупной 
терке смешать с медом. Дыню, яблоки и 
часть лимона нарезать небольшими тонкими 
ломтиками и вместе с тыквой уложить в 
салатник вокруг салата положить тонкие 
дольки лимона.

1 шт. - зеленое яблоко
1 шт.- огурец
1 шт. - вареную свеклу
1 шт. - болгарский  перец желтого цвета
1 шт. - красное яблоко

Приготовление:
 
Взять большое блюдо. Все порезать мелкими 
кубиками и уложить на блюдо в форме радуги 
в середину положить 100 гр. майонеза.

Анастасия Крылова, „Благая весть“, пос. Шахан, Казахстан.
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ЧТО? ГДЕ? СКОЛЬКО?
Церковь «Путь  Господень» г. 
Сакраменто, США предлагает:

Книги
1. “Кто есть Бог”.    Автор  В.И.Пожилкин,  
А.К.Шатров
2.  “Фундаментальные библейские 
Истины”.  Автор В. Н. Томев
3.  “Единосущность  Бога”. Автор Давид 
К.Бернард
СД.  Музыкальный альбом «Настоящая 
любовь» Роберт Аллерборн
МР-3, СД. Проповеди Игорь В.Цыба
4. Для руководителей молодежи: 
Тематические вопросы для занятий.  
Вышлем по просьбе.

Церковь „Краеугольный камень“ г. 
Милтон, США предлагает:

1. Проповеди Сафрона Рудковского на CD 
дисках. Для желающих вышлем каталог 
проповедей.
2. Книгу Вёрджела ХЬЮДЖИСА “ТАЙНА 
БОГА ВО ХРИСТЕ ОБЪЯСНЕНА” (Сколько 
Личностей в Боге?) в электронном виде.

АДРЕСА ЦЕРКВЕЙ
 «CORNERSTONE SLAVIC CHURCH» 

(США, г. Милтон)
Пастор: Сафрон Рудковский
Адрес: 2003 Taylor Street, Milton, Wa 98364
Телефон: +1 (253) 531-3448
Электронный адрес Церкви: uucycagazeta@yahoo.com 
Время Богослужений:
Воскресное Богослужение в 2:00 рм по адресу Церкви.
Домашняя Церковь: среда в 7:00 рм  по адресу: 16909 39th Ave E, 

Tacoma, Wa.
Ночная молитва: пятница в 12:00 ам по адресу:  13112 108th Ave Ct E, 

Puyallup, Wa 98374.
Репетиция группы прославления: суббота в 8:00 рм по адресу Церкви.

Церковь «EVANGELIUM» 
(Германия, г. Кельн)

Пастор: Владимир Гукк 
Адрес: Senefelderstrasse 2, 50825 Koeln, Deutschland
Телефон: + 49 (0) 0221/ 2597 785 
                 + 49 (0) 0221/ 2954 756
Электронный адрес Церкви: info@evangelium-ev.de
Вебстраница Церкви: www.evangelium-ev.de
Время Богослужений:
Воскресенье в 15:30 и четверг в 18:30
Молитвенные служения: пятница в 19:00
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АДРЕСА ЦЕРКВЕЙ
Церковь  «ПУТЬ ГОСПОДЕНЬ» 

(США, г. Сакраменто)
Пастор: Иван Христов
Адрес: 5051 47th Ave,  Sacramento, CA  95824
Телефон: +1 (916) 588-6694
                 +1 (916) 481-2720
Электронный адрес Церкви: wayofthelord7@yahoo.com
Время Богослужений:
Праздничное служение: воскресение в 11:00 ам
Общая молитва:  вторник  в 7:00 рм
Молодежное служение: четверг в 7:00 вечера

Церковь «БЛАГАЯ ВЕСТЬ» 
(Казахстан, п. Шахан)

Пастор: Владимир Абиев
Адрес:  п. Шахан, квартал 10/16, бывший д/сад  “Снежок”
Телефон: +7 (72156) 3-37-00
Электронный адрес Церкви: shahan4uucyca@yahoo.com
Время Богослужений:
Воскресенье в 16:00
Среда в 18:30 

Церковь «БЛАГАЯ ВЕСТЬ»
 (Казахстан, г. Караганда)

Пастор: Владимир Абиев
Адрес: г. Караганда ул. Ерубаева,38 в здании “Областного 

Краеведческого  музея” 
Телефон: +7 (7212) 56-71-19
Электронный адрес Церкви: kkaraganda@yahoo.com
Время Богослужений: 
Воскресенье в 11:00  
Четверг в 18:30 

Церковь (Германия, г. Бюнде)
Пастор: Николай и Наталья Гливинские
Адрес Церкви: Gemeindezentrum Christuskirche
Meyerhofstrasse 1
32257 Bünde
Телефон: +49 (5223)-493120
Время Богослужений: воскресенье 12:00

 Церковь Господа Иисуса Христа 
(Германия, г. Берлин) 

Пастор:  Анна Бургарт 
Адрес: Erasmusstr.18/19 10559 Берлин
Телефон: +49 /0/ 030 36 72 84 72 
электронный адрес:  jesus-christus-gemeinde@gmx.de
вебстраница Церквии: jesus.ucoz.de
Время Богослужений: 
Молитвенное служение и прославление: Среда в 18:15 
Библейский час: Четверг в  18:15
Совместное служение :  Воскресение в 15:15 
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НАШИ ИМЕНИННИКИ


